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PSOB quer
romper com
e Governo",
diz yverka

Depois da reunião que ra esteja do lado de

_Rôs fim, mornentaneamen- Weinert, tem dificuldades

t�, ao atrito entre o prefei- para conter mais da meta

to Leoberto Weinert de dos filiados do PSDB,
(PMDB) e o PSDB, o vice- que querem forçar o rom

prefeito Edmílson Werka pimento.
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POL�MICA CONTI!NUA

S'ndicato tenta
boicotar concurso
para médtcos
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REVIRAVOLTA
Equívocos podem evitar
ação contra ex-diretora

da Apoca .

• Página 11

Susto na" estrada

Uma carreta Volvo vinha de Correia Pinto, no planalto serrano, a fim de descarregar lâminas em Canoinhas, quando
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Taxista de
Monte
'Castelo é
assassinado
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- Autúmobifística
- Edificações
- Eletrotécníca
- Mecatrônica
- Gestão de Pessoas e Neg:ócios

- Instrumentação Eletrônica
e Controle de Processos

- Meio Ambiente
- Gestão em Agronegócio
- Enfermagem

- Higiene Dental
- Mecânica Industrial
- Nutrição e Dietética
- Laboratório de Análises
Clínicas
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HORÓSCOPO DA SEMANA
.

o set::�7s�io:�e=��:u:im�u���x-
tra e, se você souber aproveitar, poderá colo
car em prática novas idéias. No setor afetivo

____..I um ciclo se fecha, e será possível vislumbrar
o que há por trás dos enganos e ilusões. Procure manter a

calma e fazer exercícios de respiração, para ajudar o físico.

. - Touro de 21/4 a 20/5
Esta na hora de colocar-se em segundo pIa
no, para que os projetos em parceria e em

grupo possam caminhar. Não conte, nesse

__...._.. momento, com o dinheiro dos outros, fazen-
do seu orçamento caber em sua conta bancá

ria, e não o inverso. Período bom para estar com os amigos.

PI·
Gêmeos de 21/5 a 20/6

.

. Momento de indefinição no trabalho, pois você

começa a perceber que alguns valores e cren

____... ças não se adequam à sua realidade de agora.
Novas idéias e projetos surgem, e você come

çará a trabalhar em algo que lhe dará muita satisfação. Al
guém do meio profissional balançará seu coração.

Câncer de 21/6 a 21/7
Evite apostar ou arriscar em um novo investi
mento, aguardando momento mais propício. Boas

--_..... novidades chegam através de pessoas queri
das e bastante próximas a você. Uma nova parceria pode
começar e progredir bem, desde que você evite exercer muita
autoridade, ouvindo mais a outra pessoa.

O
Leão de 22/7 a 22/8

Assuntos relacionados a herança ou legados
familiar�s pedirão. sua atenção, e os resulta-

...._...._... dos serao satisfatórios. Por outro lado socie
dades e parcerias se chocam com seus interesses p�ssoais,
e máscaras cairão mostrando a verdade sobre as pessoas
'envolvidas. Saúde boa.

I ALMANAQUE I

DESCOBRI UM DIA
Que a vida, mais do que uma proprie

dade a ser defendida, é um dom a ser res

peitado. Que o silêncio orante não é ca

rência, alienação ou fuga da realidade, mas
importante enriquecimento espiritual. Que
o trabalho, sem Deus, pode
preencher o tempo de uma

vida, mas não consegue sa

lários para a eternidade. Que
as conversas superficiais
me deixam vazio e insatis
feito, e os diálogos de con

teúdo me fazem um bem
imenso. Que certos livros me
deprimem e angustiam, ao
passo que em outros encon
tro novas forças para pros
seguir em minhas buscas,
com alegria e gratidão. Que os sucessos e

fracassos têm o mesmo peso em minha exis
tência, desde que os receba como advindos
das mãos do Pai. Descobri também que nos
sa sociedade está doente. Por todo lado se

acumulam problemas e tensões.

Corrupção, violência e exclusão são
alguns dos sintomas graves que atingem a

todos. O tecido social está gasto e à beira

da convulsão. Quem mais sofre, com essa

situação deplorável, são os jovens.
Poucos anos atrás, a juventude so

nhava com um futuro melhor. Este lhes pa
recia promissor. Hoje, esses sonhos aca

baram. O que virá dá medo. O
amanhã? Será que chegamos
lá? Estamos vendo que o sofri
mento, quando aceito e ofere
cido a Deus, humaniza e purifi
ca a pessoa, e, quando não as
similado, desumaniza, gerando
revoltados e ateus. Que a justi
ça no mundo jamais passará de
um sonho, enquanto os direitos
humanos forem violados, que a

ambição e a vaidade conse

guem empregos, prestígio, po
sição social, mas não conquistam almas
nem corações. Que a felicidade começa
onde termina o egoísmo. Que milhões de
indivíduos pagariam milhões, todo o dinhei
ro que têm, para fluírem um pouco do que
tanto procuram e tanto necessitam: Paz,
paz que a gente constrói na fidelidade, na
perseverança, na renúncia, na compreen
são, no bem querer. Paz e amor.

RESUMO DAS NOVELAS

o Profeta
SEXTA (16/02)
Lindalva liga para Flávio

e garante ter visto Marcos.

Abigail conta para Sônia que
Clóvis saiu no meio da ma-

drugada. Ester e Henrique
dão queixa do sumiço de

Camilo. O delegado Moreira surge com a informação
que Lindalva viu os dois bandidos na posse de Mar
cos. Tony pergunta onde a mãe esteve à noite e càlr
ta que Ruth também saiu. Francisco reclama por Paulito
ter passado a noite fora. Carola, Teresa e Henrique

I

descobrem os bandidos em um carro acidentado.O
delegado conta' que encontraram um corpo.

SÁBADO (17/02)
Clóvis nega qualquer relação com os bandidos e

exige ver o corpo. Percival chama Ester para o reco

nhecimento. Todos ficam certos que o corpo é de
Marcos. Francisco comenta com Abigail que teme

que Paulito tenha se vingado. Ester conta a todos que
o corpo é de Camilo. Tainha tenta vender o diamante
e descobre que é vidro. Abigail e Francisco ficam
tensos ao saber da morte de Camilo. Percival investi

ga o quarto de Camilo e descobre o dinheiro que ele
recebeu. Paulito pula ajanela do quarto e sai com sua

lambreta. Joana e Filomena cuidam de Marcos.

Pé na Jaca

A
'fI'

Virgem de 23/8 a 22/9

você será solicitado a cuidar de parentes pró
ximos, enquanto suas necessidades ficarão

...._-_... em último lugar. Como não há mais ninguém
que assuma essas tarefas, desempenhe as funções da me

lhor forma que puder. Vida conjugal harmoniosa, apesar de
seu anseio por liberdade.

Libra de 23/9 a 22/10
Há sinalização de despesas, num futuro próxi
mo, relacionadas a filhos ou gastos pessoais
inesperados. Momento propício para tomar ati
tudes. no setor familiar, que terminarão por

refletir em seu cotidiano e na conta bancária de forma favo
rável. Novos negócios poderão surgir.

II
Escor ião 23/10 a 21/11
Enquanto o setor profissional continua sem

alterações, e você nada poderá 'fazer para
mudar o rumo tomado pelos acontecimentos,

-.==...... procure investir em sua satisfação pessoal.
Fique mais atento às pessoas ao redor; e terminará por
descobrir que alguém interessante está à disposição.

Sagitário 22/11 a 21/12
Período de muita movimentação, provavelmen
te com viagens rápidas e atrasos em compro
missos. As relações familiares fluem bem,

....---..
apesar de algumas mudanças Inesperadas al

terarem o ritmo doméstico, Financeiramente as coisas come

çam a fluir melhor, com ajuda de terceiros.

Momento favorável para agitar novos proje
tos, procurando pessoas que tenham afinida

.........-....,j de ou possam ajudá-lo na execução dos mes-

.

mos. Para quem procura emprego, a fase é de
reescrever o currículo e enviá-lo, procurando uma boa colo

cação. Harmonia entre as emoções e as palavras.

�.,...'
A uário de 21/1 a 19/2

Fique atento às oportunidades que surgem em
.

.

'.. sua vida profissional, ,nesse período, pois será
___..... algo muito sutil e voee precisará aguçar a per
cepção para aproveitá-Ias. Coloque os pés no chão quando o

assunto for parcerias, reestruturando as relações de acordo
com suas convicções e anseios.

e
Peixes de 22/2 a 20/3

Procure no seu íntimo as motivações para viver
em harmonia com seus propósitos. Nada de

-_......._... abrir mão de sua essência. Momento bom para
cuidar de sua aparência, arriscando mudanças drásticas ou

até mesmo uma cirurgia. De onde menos espera, virá ajuda
para alavanca r sua carreira.

Redacão: cnorte@newage.com.br
(47) 3622-7400
Comercial: comercialcn@newage.com.br
(47) 36221571
Diagramacão: artecn@newage.com.br
(47) 3622 7400 J!IIi!"�
Assinatura Semestral: R$ 30,00 Z,•.Assinatura Anual: RS 60,00 O �

ADJORI� Exemplaravulso: R$I,50 �
r'"

., .

Os artigos opinativos c as colunas assinadas não refletem necessariamente I O Jornal Correio do Norte não se respcnaabíüza pelos
a opinião do jornal. Os espaços e textos são de inteira responsabílidada anúncios o classificados contidos no mesmo.

dos colunistas e colaboradores quo oscrevem neste semanário. j A rosponsabllidade fica a cargo dos pr6prlos anunclantas

SEXTA-FEIRA (16/02):
Tempo estável com sol e algumas nu

vens no decorrer do dia. Temperatura eleva
da. Vento predominante de nordeste, fraco a

moderado com rajadas.

SÁBADO (17/02):
O sol ainda aparece pela manhã em boa

parte do Estado, mas o tempo muda com au
mento de nebulosidade e condições de pan
cadas de chuva ainda pela manhã no Oeste
e Meio-Oeste, e nas demais regiões entre a

tarde e noite. Vento de nordeste a noroeste
fraco a moderado, passando a sul com raja�
das fortes.

DOMINGO (18/02):
Uma frente fria avança pelo litoral

catarinense, provocando pancadas de chu
va e trovoadas no Estado. No Oeste e Meio
Oeste, o tempo fica mais fechado com chuva
a qualquer hora. Do Planalto ao Litoral, as
chuvas devem se concentrar mais na ma

drugada, início da manhã e a partir da
tarde.Temperatura em declínio devido a vira
da dos ventos para sul, com rajadas fortes.

SEXTA:
Mínima: 14ºC

'

Máxima: 30ºC

-1::I1III!
SÁBADO:
Mínima: 17ºC
Máxima: 27ºC

Carmen R. Pangratz
REDACÃO: DIAGRAMACÃO:
Edinei Wassoaski Isabel Lenz Bayerl

o Estado do Paraná

MATRiCULA:
Livro 81 sob o nO 01 na fi 01

Agricultores fazem a festa
Com progresso em industrialização
As inoveçôes tecnológicas
Fazem o presente acontecer na região.

Encontra-se na festa nossa gente
Trocando experiência e aperto de mão
Elevando nosso potencial do agrone
gócio
Aos elevados patamares da evolução.

Provendo que a biotecnologia
E a subsistência da nação
E é através de muita luta e trabalho
Que estes homens devolvem a vida ao

chão.

Preservando as riquezas naturais
Evoluindo sem provocar nova extinção
Provam que a diversificação de cultura

Acompanha a vida na educação.

Município, maior produtor de fumo
Mas o laborioso não obtém melhor con
dição
Desgasta-se num trabalho insalubre
Para sobreviver com o arroz e feijão.

Hoje nos encontramos na Agrofest
Sorvendo um delicioso chimarrão
Conhecendo dezenas de culturas
Que dão rendimento e solução
Pois sobreviver com uma única cultura
É causar a própria estagnação
Nós somos o espelho de nossos filhos
E o reflexo da nossa luz é a educação.
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FALE CONOSCO:

SEXTA-FEIRA (16/02)
Julinho não consegue

entrar no quarto de Maria.
Lance manda que Mar

quinhos se esconda. Cândi
do ouve a conversa de

Rosa, Pipoca e Barrão e resolve segui-los. Lance
não quer, mas Tadeu insiste em ir com ele. Marquinho ,

sai do esconderijo e é descoberto. Arthur pensa em

fugir quando lembra que tem que enfrentar um tribu
nal. Cândido cai na lama e enfrenta um cachorro bra
vo. Lance domina Julinho. Deodato diz que Maria saiu,
sem nem perceber o assalto. Percival sugere que o

pai contrate um criminalista e lembra que ele só preci
sará pagar depois de um mês trabalhado. Cândido
descobre o segredo de Rosa, Barrão e Pipoca e se

decepciona. Tadeu finge que está namorando Guguta
e Lance imobiliza os bandidos. Julinho foge. Elizabeth
se frustra ao saber que o plano deu errado. vanessa
coloca pimenta na roupa de Juan. Elizabeth man�a
Maria Clara visitar Gui. Maria Clara tenta convencer

Gui a abrir mão da guarda dos filhos, pois assim não
teria acesso à herança e a promotoria teria menos

argumentos contra ela. Lance acusa Elizabeth de ter
dispensado os seguranças na noite anterior. Elizabeth
entrega Julinho, que escapa da polícia. Lance e Ta
deu brigam com Giácomo, que tenta pegar dinheiro
do caixa para jogar. Giácomo pega o carro de Maria,
sem ver Josephine dentro. Tadeu é avisado que
Giácomo sofreu um acidente. Juan promete uma co

bertura para Vanessa, se ela o ajudar na conquista
de Elizabeth. Laura reitera para Arthur que Gui em
purrou Caco. Maria diz a Lance que Giácomo não

c��ga mai� perto de Josephine. Lance diz que
Giácorno vai parar de beber. Gui finge que vai abrir

":Ião dos filhos e confirma que Elizabeth é sua inimiga.

Páginas cla Vicia
A EMISSORANÃO DIVULGOU OS
CAPíTULOS DESTA SEMANA

Vicias Opostas
SÁBADO (17/02)
Leonardo explica para

Marcos que Nogueira quer
enquadrar Miguel pelo as

sassinato de Alencar. Leo
nardo diz para Marcos que
há o depoimento de um mo

rador do Torto pedindo para ser mantido em sigilo,
porque se sente ameaçado por Miguel Campobelb e

sua namorada. Leonardo dá seu parecer sobre o caso

de �iguel: o promotor é contra a prisão de Campobelo.
Bons se encontra com Isis. Nogueira encontra com

Erínia e mostra a ordem de prisão de Miguel Campobelo.
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Capacidade de indignação
Onde está nossa capacidade de indignação?
Foi essa a pergunta que muitos fizeram, especial

mente a imprensa, na semana passada, quando o jantar
de quinta-feira, 8, foi indigesto a quem ligou a tevê e viu
na escalada do Jornal Nacional destaque a reportagem
que explicitou o horror - um menino de seis anos é ar

rastado até a morte por sete quilômetros por criminosos
que roubaram o automóvel da mãe do menino, no Rio
de Janeiro.

.

A notícia se espalhou feito rastilho de pólvora, foi
assunto nas rodas de conversa e encheu páginas de jor
nal. Provocou reações de autoridades e reabriu o deba
te sobre a maioridade penal.

Uma semana depois, o assunto está esquecido pela
mí®ia e enterrado pelas autoridades. Virou estatística
igual a tantas outras, das mais perversas, que engros
sam a barbárie do crime no Brasil, como o do índio pataxó
queimado até a morte em Brasília por filhinhos de papai
que foram defendidos, pasmem, pelo ministro da Justiça
Márcio Thomas Bastos, à época, um dos mais brilhantes
advogados criminalistas do Brasil e que hoje posa de
"chocado" com a barbárie cometida contra o menino

no, vale para solucionar a criminalidade no País - edu

cação é o melhor caminho.
Enquanto não retirarmos das ruas crianças ociosas

com grande potencial para o crime, não nos iludamos que
um dia exterminaremos a criminalidade, pelo contrário,
seremos exterminados pelo crime. Isso torna claro o de
safio que se impõe a toda a população, não somente ao

Governo. Culpar o Governo enquanto estimulamos o cri
me segregando minorias, é alimentar um monstro. Deve
mos encarar a criminalidade como um desafio.

Enquanto este editorial é redigido, uma mensagem
por rnessenger pede que se coloque uma flor em ho

menagem ao menino arrastado até a morte no Rio de
Janeiro, no sistema de mensagens instantâneas. A per
gunta inevitável - De que adianta uma flor virtual?

Uma proposta mais eficaz seria criarmos mecanis
mos públicos ou privados de ensino, visando ocupar
crianças que vivem em bairros carentes como o São
Cristóvão, com atividades saudáveis como literatura,
cinema, teatro e artesanato. Se isso resolve o proble
ma, certamente não, mas que é uma ótima iniciativa
visando um futuro melhor, certamente é.

carioca. Poucos sabem, mas o caso dos assassinos do
índio pataxó foi arquivado um dia depois que Bastos
assumiu o Ministério da Justiça. Ninguém se preocupou
com isso, o caso caiu no esquecimento, foi substituído

Enquanto não retirarmos da.s ruas crianças
ociosas colp. grande potencial para o crime,

não nos iludamos que um dia

\e.�terminaremos a çriminalidade

por outra barbárie.
Em 2005, um menino de 13 anos matou o outro de

sete anos afogado no rio Canoinhas depois de abusar
sexualmente dele. O caso motivou um editorial aqui no

CN condenando a prática do assistencialismo no bairro
São Cristóvão, onde moravam os dois meninos, como

única solução apontada pelo poder público para melho
rar a qualidade de vida dessa população.

O que defendemos, à época, no caso desse meni-

Justiça para os Joãos
•• ÁUREAJ.ARENDARTCHUK

Quem
já não conheceu um João? Esse

nome forte e simples é batizado para
muitas pessoas. E são tantos Joãos, cada

u sua história. Aqui quero contar um pou
co da passagem de um João que deixará ótimas
lem ianças, mas também deixa muita saudade e

indignação por ter partido tão rápido e cedo.
Esse João, carinhosamente chamado de

Joãozinho, era um jovem senhor de 62 anos,

franzino, mas de boa saúde. Desempregado da

profissão de ferreiro-mecânico, esperava há

quatro anos pela aposentadoria, que nunca veio.
Como forma de auxiliar a esposa e passar o tem

po, ele percorria um longo percurso com sua

bicicleta verde até o sítio da família, que era sua

paixão.
O Joãozinho, o jovem senhor a que me refi

ro, morava numa cidade pacata e simples do in
terior. Lugar de ruas largas, muito verde, de cli
ma frio, mas de povo quente e acolhedor. Ele
amava essa terra, assim como a família e amigos
que sempre o cercaram. Sonhava em ficar velhi

nho, junto da esposa e, se fosse precisar da
ajuda de algo, que fosse a bengala. Não podia
ver os três filhos todos os dias, porque eles es

tav� longe. Mas sentia orgulho por saber que
apesar de hão ter tido condições de estudarmais,
sua prole se encaminhou e se estava distante
dele era porque buscavam urnavida melhor para
todos.

Mas aquela rotina de calma e amor entre

uma família, aliás, rotina que todos buscam, foi
abalada por um acidente provocado por pura
imprudência no trânsito. Aquela tarde ensolarada
do dia 3 de fevereiro, foi determinante para mu

dar o destino de uma família, principalmente do
Joãozinho. Lá vinha ele no acostamento da ro

dovia empurrando sua bicicleta verde, com toda
a paciência que Deus lhe deu. Satisfeito por ter

produzido mais um dia na roça, estava ansioso

por chegar em casa, e sua morada estava há
menos de um quilômetro dali. E foi naquele ins

tante, que do nada apareceu o carro

desgovernado conduzido por um motorista em

briagado, jovem com menos da metade da idade
do iloão, invadiu a pista contrária e atingiu de
cheio o Joãozinho. Ele não teve ao menos a

chance de correr ou se defender, foi atingido
brutalmente. Ali começava o suplício de uma fa

rnflla que era feliz e de um pai, trabalhador ino
cente.

Todo quebrado, com hemorragia interna e

gemendo de dor, João sofreu por dois dias. Lu
tou pela vida. Foram menos de 48 horas que o

levaram a uma separação eterna e irreparável.
Ele não agüentou, apesar de tudo que podia ser

feito. Se foi com.todas as boas lembranças de

quando estava junto dos seus. A tristeza tomou

conta e a revolta permanece junto daqueles que
conviveram com o Joãozinho.

Agora, passados poucos dias do triste fim
do pobre João, parece que a maioria das pesso
as da cidade onde morava esqueceram de tudo.

Quem sofre e se lembra todos os dias desse
homem valoroso é a família e os amigos. Muitos
dizem que acidentes acontecem, que foi uma
fatalidade e até que seria a hora dele. Não, não
se pode pensar assim. Como pode ser a hora de
uma pessoa aquela em que o outro a tira? O
Joãozinho, aquele ferreiro-mecânico, alegre,
prestativo e amigo, não pode ser só mais um

número nas estatísticas da polícia, dos bombei
ros, dos levantamentos anuais de acidentes.
Esse João que o nome começa com J, J de Jus
tiça, assim como tantos outros Joaquins, Josés,
Joanas, e outros tantos com outras iniciais, não
podem ser esquecidos.

Cadê a responsabilidade quando alguém di

rige e nem ao menos lembra que um carro é uma
arma como um revólver ou uma faca? E onde
está a consciência do estrago que faz se está

embriagado ao volante e de que tirou ou pode
tirar a vida do outro?

Precisamos de justiça. Muito mais que isso,
precisamos de pessoas que a efetivem e aí es
tão as autoridades que prendem e condenam, os
políticos que elaboram e votam as leis e nós que
as devemos cumprir. O jovem senhor João, não
volta mais. Assim como aquele menino, o João
Hélio, do Rio de Janeiro, arrastado por ladrões

quilômetros preso ao cinto de segurança no lado
de fora do carro da família dele. Todos clamam

por mais rigorosidade na Lei para punir os crimi
nosos. Clamo também para que as Leis de trân
sito sejam mais enérgicas. Os culpados por aci
dentes precisam pagar pelo que fazem e não

podem ficam impunes.
A cada dia acontecem mais barbáries na

sociedade e a dor de quem convive com tudo
isso fica para sempre. Não tem como se confor
mar com a perda de' pessoas que se vão de
maneira tão brutal, que têm a vida interrompida
pelo outro que não tem qualquer sentimento. O
que se espera é a resolução de casos que não

podem ficar impunes, mesmo que seus culpados
tentem provar qualquer inocência, que sabem
não ter. A revolta de famílias tolhidas, aleijadas
pelo trânsito violento e impune, com seus moto

ristas irresponsáveis e sem coração, afetadas
pela roubalheira e a criminalidade cometidas por
pessoas sem escrúpulos, deve ser a revolta de
todos nós.

Não podemos nos tornarftlos e aceitar tudo
como naturalidade. Estamos vivendo numa soci
edade que está com os valores morais depreci
ados. Então como viver e conviver daqui- para
frente? Ou não viveremos e apenas passare
mos pela vida, sem ter feito nada para mudar,
como se fosse tudo normal, sem punições para
os culpados, sem bons exemplos e principalmente
sem respeito ao outro. Vamos ser mais solidári
os e menos individualistas. Pensar no outro, prin
cipalmente quando se comete qualquer ato ou

ação, esse é o princípio da convivência pacífica.

Áurea J. Arendartehuk é jornalista

f
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Pacto pelo desenvolvimento
•• DARCIDEMATOS

O
maior desafio para o Brasil atualmente é

conseguir um crescimento que permita
gerar empregos suficientes para aten

der a grande massa de jovens que entra para o

mercado de trabalho. Em meados da década de
90 desatamos um grande nó que atrapalhava a

vida da maioria dos brasileiros: a alta inflação.
Na tentativa de evitar que o dragão inflacionário
retornasse foram aplicados remédios em doses
cavalares (iuros altos) que se transformaram em

um veneno para a economia. Isto fez com que os
índices de crescimento nestes últimos 12 anos

ficassem raquíticos, em média, um pouco acima
de 2% ao ano, valores três vezes menor do que
os das outras três nações emergentes (Rússia,
índia e China).

No início de janeiro o governo Lula anunciou
o PAC (Programa de Aceleração do Crescimen

to) que lista cerca de 300 obras prioritárias e

prevê R$ 503,9 bilhões de investimentos públi
cos e privados em quatro anos. Este pode não
ser o remédio para todos os males, mas sinaliza
para uma mudança de rumo, onde a visão
desenvolvimentista volta a ter um novo alento. O
Estado será partícipe desta caminhada, junto com
a iniciativa privada, formando um pacto que po
derá fazer o Brasil crescer novamente em níveis

dignos de uma nação que almeja estar entre as

maiores economias do planeta em meados deste
século.

Os programas assistencialistas, como Bol
sa Família, são importantes para um País com

imensos bolsões de miséria. No entanto, tal me
dida deve ter caráter transitório, até que os be
neficiados tenham uma renda adequada para
suprir suas necessidades básicas. E para que

isto aconteça o País precisa crescer. Veja que
na China, nas últimas duas décadas, cerca de
300 milhões de pessoas deixaram a linha da po
breza por conta do fantástico desenvolvimento
da economia. No passado o Brasil já teve cresci
mento equiparado ao dos chineses e hoje não é
ser sonhador acreditar que isto possa voltar a
acontecer.

O PAC sozinho não terá condições de im

pulsionar a economia num ritmo razoável. Medi
das como mudanças no pacto federativo, onde
Estados e municípios sejam contemplados com

uma maior parcela da riqueza nacional (hoje a

União fica com 65%, os Estados com 22% e os

municípios com 13%) e uma reforma administra
tiva para melhor gerir os gastos públicos são
fundamentais para este impulso econômico. Neste
sentido o governo do Estado deu um primeiro

.

passo ao anunciar o corte de 30% nos cargos
comissionados e 30% dos serviços
terceirizados. Como deputado estadual vou apoiar
e lutar pela aprovação desta jetorma e outras

que venham contribuir para a economia da má

quina administrativa.
O crescimento do Brasil está acima de di

vergências políticas. Qualquer medida que ve

nha a impulsionar a economia com vigor terá o

apoio da ampla maioria da população, pois este é
o único caminho capaz de solucionar os princi
pais males que atormentam a nossa gente. O
País apresenta todas as condições para ser um

líder em desenvolvimento, basta apenas adotar
medidas coerentes e em sintonia como progres-

.

soo

Darci de Matos é deputado estadual
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Começa campanha eleitoral
em Rio Negrinho

GERAL

Pesquisa realizada por acadêmicos
revela perfil do leitor canoinhense
Acadêmicos de Ciências Sociais da UnC ouviram 484

pessoas de diversas localidades no mês de janeiro

VOCÊ LÊ JORNAIS?
Três candidatos disputam mandato tampão no dia 11 de março

40,1%RIO NEGRINHO - Três can

didatos disputam a prefeitura de
Rio Negrinho no próximo dia 11
de março.

A campanha começou na

quarta-feira, 14. Mas a propagan
da no rádio e na televisão só co

meça dia 23. No dia 11, os 29,1
mil eleitores de Rio Negrinho
voltam às urnas em eleição ex

traordinária para escolher quem
vai administrar a cidade até o fim
de 2008. Estão na disputa Abel
Schroeder (PMDB), Luiz Gon

çalves Júnior (PTB) e Osni
Schroeder (PFL). As convenções
que definiram os candidatos acon
teceram no fim de semana.

O PTB fechou a maior coli

gação. Apóia a candidatura do
médico Luis Gonçalves, que re

pete a cabeça de chapa de 2004,
o PT, PP, PPS e PSDB.

O PFL, que em 2004 apoiou
- a candidatura de Luis Gonçalves,

0,9%<["

lillINÃO

lillINS/NR

58,9%

perança, Sossego, Tricolim, Santa
Cruz, distrito de Marcílio Dias e cen

troo
A pesquisa constatou que den

tro do universo pesquisado, 58,9%
dos entrevistados lêem jornais e 43%
leram ao menos um livro no ano de
2006. Desse percentual, a maioria
leu romances (17,2%), ante uma mi
noria de 5,9% que leu algum livro téc
nico.

Birkner diz que esses são ap,{';
nas os primeiros dados tabulados

pelos acadêmicos. Na próxima se·

mana, outros dados relacionados a

meios de comunicação da cidade
devem ser divulgados.

A pesquisa é fruto de uma par
ceria entre UnC e o Instituto de Pes

quisa, Assessoria e Consultaria

(Ipac) de Blumenau, que processou
os dados.

CANOINHAS - Acadêmicos do
curso de Ciências Sociais da Uni
versidade do Contestado (UnC) em·
preenderam pesquisa nos dias 17 e

18 de janeiro como tarefa da discipli
na de Pesquisa de Opinião de Mer
cado. De acordo com o professor
da disciplina e coordenador do cur

so, Dr. Walter Marcos Knaessl

Birkner, o objetivo é que os acadêrni
cos coloquem em prática o que
aprendem na teoria.

Foram ouvidos 484 canoi
nhenses sobre diversas questões.
A princípio, foram divulgadas três

questões relacionadas ao comporta
mento do canoinhense enquanto leitor.

Foram ouvidos moradores dos
bairros Campo d'Água Verde, Água
Verde, Industrial1 e 2, Salto d'Água
Verde, Piedade, Boa Vista, Alto das

Palmeiras, Alto da Tijuca, Jardim Es-

Na foto, o encontro peemedebista que escolheu Abel Schoroeder para a disputa

disputa com chapa pura. Osni
Schroeder.é prefeito interino até
o dia 11.

O ex-prefeito Abel

Schroeder, mesmo enfrentando

processo movido pelo PP que
pode impugnar sua candidatura,
foi confirmado candidato pelo

PMDB em convenção na noite de

domingo, 11. O processo é mo

vido pelo advogado Manolo Del

Olmo, o mesmo da ação originá
ria que provocou a queda de
Almir Kalbusch e de Abel. O
PSB apóia a candidatura

peemedebista.

Oreveck faz seu primeiro pronunciamento como deputado
FLORIANÓPOLIS - No pri

meiro pronunciamento como de

putado estadual, Silvio Dreveck

(PP) mencionou na sessão de

'quarta-feira, 14, sua longa expe
riência na vida política - princi
,palmente seus dois mandatos
como prefeito de São Bento do
Sul e como será seu'

posicionamento no Parlamento,
como oposicionista.

Dreveck salientou que seu

trabalho estará 'voltado no sen

tindo de construção e que não
deixará de votar projetos de in
teresse dos catarinenses por se

rem do Executivo. "Somos opo
sição porque a democracia faz o

processo dessa forma, mas de
vemos nos manifestar na inten

ção de ajudar o governo",
mensurou.

De acordo com o parlamen
tar, seus compromissos eleitorais
estavam pautados junto com o

governo Amin, que não obteve

Catarina.
Aumentar cursos profissio

nalizantes e dar oportunidade
para que mais jovens ingressem
no mercado de trabalho, bem
como lutar para que as cargas
tributárias estaduais permane
çam com o mesmo percentual
são duas das bandeiras que
Dreveck defenderá no

Legislativo.
O parlamentar aproveitou

para fazer um apelo aos depu
tados, "Peço que meus colegas
parlamentares colaborem jun
to ao governo do Estado, para
que sejam dadas informações
sobre a manutenção da rodo
via entre os municípios de São
Bento do Sul, Campo Alegre
e Rio Negrinho, onde ocorrem

muitos acidentes. A obra já foi

contratada, mas após as elei

ções as máquinas foram reti
radas do local, que não está si
nalizado".

Tota!
Sexo Escolaridade

Masculino Feminino 1 grau 2 grau 3 grau Analfabeto

BASE 484 240 244 205 195 75 9

58,9% 60% 58% 44% 66% 85% 0%

40,1% 40% 40% 56% 32% 12% 89%

0,9% 0% 2% 0% )0' 3% 11%_lo

Bairro

Região 1 Região 3 (Agua Região a egião 5 (lndustriaI1, Região 6
Total Região 2 Verde, Indutria (Piedade, Boa to da Tijuca, Jardu (Interior,(Campos da (Centro) 2. Salto da Vista. Alto da Esperança, Sossego, Marcílio.

gua Verde) Água Verde) Palmeiras) Tricolin, Santa Cruz) Dias)
82 66 64 81 153 38

57% 82% 44% 64% 52% 63%
38% 18% 55% 35% 48% 37%

5% 0% 201 1% 0% 0%10

Renda Idade

até 701· I.751 . Acima de
S/N

16·24 25·34 35,44 mais de 45
700 1.750 3.500 3.501 anos anos anos anos

I77 37 9 36 90 120 103 171

71% 89% - 100% 47% 60% ,67% 60% 51%
28% 11% 0% 50% 37% 32% 40% 48%

1% 0% 0% 3% 3% 2% 0% 1%

Fonte: UnC/IPAC Pesquis� I

Dreveck: oposição branda

êxito. Mas nem por isso deixará
de defender os interesses das re

giões Norte e Nordeste de Santa

I

Wa�erHaroldo Pelagio
urologia e gerontologia

CRM- 3274-SC

I
I I Rua: Gil Costa, 110 Fone: 3622·1606

Farmácia Fazemos medicamentos

&50@® únOc!9m�G)' � �����i�� ��������r��os � ���������t��hcontrolados
Qualidade em 10 lugar· Cosméticos (ex. Fluoxetina, Paroxetina)

. Dispomos de Assistência Farmacêutica

para a melhor orientação do uso do seu medicamento

1:r 3622·3658 \ 3622·8618Nóo cornpre preço
Compre qualiaade R. Coronel Albuquerque nO 701 - Canoinhas - SC
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Remake político
Para quem acompanha a política há alguns

anos, como é o caso do jornalista Lúcio Colombo,
colunista do CN, a unificação da Amurc e Ampla
não soa novidade nenhuma.

.� década de 1970, havia apenas uma associa

ção de municípios, a Ampla, qu abrangia 10

municípios, que foi dividida em duas - Associação
dos Municípios do Planalto Norte (Ampla) e

Associação dos Municípios do Vale do Canoinhas

(Amvac). Na década de 1980, por sugestão do ex

prefeito de Porto União, AI'}' Carneiro; a assem

bléia da Amvac aprovou a mudança do nome para
Associação dos Municípios da Região do Contesta

do (Amurc).
O remake que remonta a década de 1970, ganha mais

um capítulo hoje pela manhã no Centro Empresarial de
Canoinhas, onde prefeitos das duas associações se

reúnem para tratar pendências burocráticas da fusão.
Mas a criação da Ampla/Norte enfrenta resistên

cias. A previsão é de que os municípios membros
tenhffim de contribuir com o dobro do que contribu
em atualmente.
O prefeito de Major Vieira, Orildo Severgnini

(PMDB) já se manifestou contra a cobrança,
alegando não dispor de verbas para cobrir esta

despesa. Outros engrossam o coro, o que pode
minar a fusão.

De qualquer forma, muito além de influência
política, as duas associações têm funções importan
tes como o Consórcio Intermunicipal de Saúde que
custeia inúmeros exames médicos que o SUS não

paga e deve ser responsável pela manutenção do
Centro de Diagnóstico por Imagem que deve ser

inaugurado em março em Canoinhas.

Inibidos
Muita gente está reclamando da norma deter

minada pela prefeitura de que a Ouvidoria só aten

de denúncias depois que o denunciante se identifi
ca fornecendo inclusive número de documentos e

endereço.
"Como vou denunciar meu vizinho que está

jogando esgoto na rua sem me indispor com ele, já
que a prefeituravai saber quem eu sou?", questio-
na uma leitora.

'

Para muitos, a medida visa desonerar a

Ouvidoria, que já anda no ócio. Mais exigências,
menos denúncias, logo, menos trabalho.

A palavra 'denúncia' deve ser entedida pela prefei
tura como algo que deve ser investigado, não é a verda
de absoluta. Então menos perguntas e mãos-a-obra.

•

De olho na direção

37ANOSDEREGRESSO
A foto enquadra o ex-governador Colombo Machado Salles e o ex

prefeito de Canoinhas, Alcides Schumacher, no ato de assinatura do
convênio com a Casan em 1970. O convênio dava direito a estatal de

explorar por 30 anos os serviços de abastecimento de água da cidade.
Trinta e sete anos depois, a Casan se segura no município por meio de'

um termo de gestão compartilhada assinada com o ex-prefeito Orlando
Krautler (PSDB), que na prática, não teve efeito nenhum.
Por não investir no município conforme havia prometido, a renovação

do convênio virou uma novela.
O fato de o prefeito Leoberto Weinert (PMDB) ter compromissos par

tidários com o Governo, torna o rompimento ainda mais difícil. Na
Câmara parece haver consenso quanto a ineficiência da estatal, mas nin
guém se mexe para mudar o quadro.
A Casan, para não perder a concessão, promete mundos e fundos, se

referindo a um empréstimo antológico de um banco japonês. Para
Canoinhas viriam R$ 2 milhões.

O exemplo de municípios como Joinville e Papanduva, que
municipalizaram o serviço de água, provam que a iniciativa dá lucro,
basta o município ter vontade.
O que falta para Canoinhas, no entanto, não parece ser bem isso. Von

tade política seria, talvez, o termo correto.

> TAC: A Secretaria de Saúde de São
Bento do Sul assinou TAC semelhante ao

que Canoinhas assinou com o MPSC.
Resta saber se a reação dos médicos de
lá será tão radical quanto a dos daqui.
> TITIO ORGULHOSO: O secretário de
Saúde de São Bento do Sul, Luis Sieves,
é tio da Bruna, do Big Brother Brasil 7.
> POPULAR: Vereadores de São Bento
do Sul querem estimular a participação
popular, permitindo que qualquer cidadão
possa criar projetos de Lei apartir deste
ano.

> NADA SEI: Gerente da Fatma, Régines
Roeder, ainda não sabe nada sobre a

maior apreensão de corte ilegal de
madeira feita em Canoinhas em dezem
bro passado.
> PISTA DA MORTE: Lideranças políti
cas discutiram esta semana correções
nas 27 curvas, trecho da BR-280 onde
morreram num violento acidente há duas
semanas, o professor canoinhense
Sandro Padilha e seu filho.
> MAU EXEMPLO: Deputado Carlito
Merss (PT) apóia o indulto a José Dirceu.
> DÉFICIT Faltam 1,9 mil policiais nas

ruas de Santa Catarina, segundo o chefe
da PC, o canoinhense Maurício
Eskudlark.
> AQUECIMENTO GLOBAL: Nos últimos
60 anos, a temperatura em Santa

.

Catarina passou por um processo de

elevação entre um e três graus centígrados.
> DREVECK:Deputado Sílvio. Dreveck

(PP) assumiu a presidência da Comissão
de Economia, Ciência, Tecnologia, Minas
e Energia na Assembléia.

De olho no cargo de diretor da E.E.B. Gertrudes

Muller,' o ex-vereador Osmar Oleskovicz não pen
sou duas vezes em deixar o PP e assinar ficha de

filiação no PFL.
De acordo com o secretário regional Wilson Pe

reira (PMDB) as direções da Gertrudes Muller e da
E.E.B. Julia Zaniolo são as únicas a mudar. Os dois

cargos foram negociados com o PFL, como.parte
do acordo pré-eleitoral para eleger Luis Henrique
(PMDB).
�çmífuThr"�'tthl:wtttt'*r·--Y�4K('r:",;���;,�;·?V%-". '0'''' -"':iillf§���'ItWC'l'\mi1iiillif�i��lffitmi!WfM'i &&QJkik,':q_���f'*t'ft�i' ;:�

pl�ll(�IJNrl'lí 1.1�li'rINI�N'l'I�: Onde foi pararAldoNeto, que pilhou oGoverno do Estado em 2006?

PFL e as Regionais
O deputado estadual Darci de Matos (PFL) esteve em

Canoinhas. na quinta-feira, 8, e foi enfático na tentativa de
acabar com os boatos de que os peefelistas canoinhenses que
rem a direção da Secretaria de Desenvolvimento Regional de
Canoinhas (SDR).

Darci, no entanto, foi firme ao garantir que o PFL quer
seu quinhão na distribuição de cargos.

Para comandar, o PFL está de olho na SDR de Mafra,
Dessa parece não abrir mão. Resta saber se o PMDB mafrense
vai aceitar de bom grado entregar o comando.

Inferno astral
Porto União vive um clima constante de Guerra Fria. De um

lado o prefeito Renato Stasiak (PMDB), do outro o ex-prefei
to e ex-aliado Eliseu Mibach, que em tempo recorde saiu do
PMDB, trabalhou na campanha do ex-governador Esperidão
Amin (PP) e se prepara para assinar ficha no PSDB. O objeti
vo é sair cabeça de chapa nas eleições de 2008 com possível
apoio do PP.

'

Stasiak, que perdeu maioria na Câmara depois de manobras

.para tentar emplacar seu candidato na presidência, vive seu

inferno astral, vendo seus aliados se voltando contra ele.

FERNANDO DE OLIVEIRA

Contra todas as probabilidades, o secretário de

Obras se manteve no cargo, mesmo com o PSDB

colocando seu cargo como condição para perma-

necer no governo.

Há quem garanta que Oliveira será candidato a

vice na chapa encabeçada por Weinert em 2008,

o que significaria PMDB puro. PSDB já se coça.

BANCODESANGUEDOHSC

No próximo mês de março deveríamos estar come-

morando um ano de fundação do Banco de Sangue
do Hospital Santa Cruz. Fatores como as eleições e

o absoluto desinteresse em se patrocinar a doação
.de sangue - o Estado quer que existam doadores,
mas não quer bancar viagens dos voluntários da

Adosarec, por exemplo . difucultam a contratação
de pessoal para trabalhar no Banco do HSC.
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Localizado
n� baixo vale do Rio:do co desenvolvimento, já falde Capinzal

.

Peixe, está o municípiO,;,:de ., referência nacional e opotencial do ramo
Capinzal. Um povo hospita_léir:rL madeireiro mostra-se presente, desde a

que tem sua colonização arraif;'dd�,�'Ç,:a -c '. colonização. '::,";/:f:
descendência italiana. Possui ed�ç4�ã_à/. . Estas modeT,nás .. indústrias canali
de qualidade, do ensino infanill���«fi;t.�"· rzam sua produçaôo"jj{ira q mercado in

versidade e está ganhando uma" (?sjpl4.. terno e para as ikportações, gerando
_de ensino técnico-profissionalii,áh..t�:· ..�Q;·'· empregos, renda e, desenvolvimento .

. ,,�tendilizento público à saúde funcii:Jhâ Situado no cot"edor turístico regi-
'.

�iiioh1S e o transporte coletivo urba- onal, Capinzal in�lui em seu roteiro al-
é: no, .oi!e.rado diretamente pelo município, guns monumentos ímpares, como a Igre-
�X�mdos mais baratos do Brasil. ja Matriz São Paulo Apóstolo, cartão
.·'\';Com sua economia baseada na in- postal da cidade, cuja abóbada é ré

.

>�:46:1tria e na agropecuária, desenvolveu plica da Basílica de São Pedro, no

;{. �i;t'i1i:áQrflércio próspero e muito recepti- Vaticano e a Ponte Pênsil Padre
.

1io:�.S�a indúStria e agropecuária são Mathias Michelizza, construída em

,desttúlues nacionais e é sede de uma das 1932, com vão livre central de 84,5m,
maiQres agroindústrias do País. O par- sobre o Rio do Peixe, que liga ao mu-

que industrial metal-mecânico, em fran- nicípio de Ouro.

Turismo de eventos
o turismo de eventos é marcado pelo aniversário do

município, em 17 de fevereiro, comemorado com bolo e

seqüência de chester, em pedaços, que aumentam um

metro a cada ano acompanhando a idade da cidade. A
Noite Italiana é tradição de especialidades da culinária e

dos bons vinhos especialmente selecionados. O Kerbfest,
com comida típica, bailes e muita animação, é a valoriza

ção da cultura germânica. Mas é na Expovale, multievento
bi-anual, aberto a negócios, com feira da indústria,

comércio e serviços, exposições agropecuárias, motocross,
jeep tour, feira off-road, leilão de gado e shows, que são

mostradas todas as suas potencialidades.

H I$TÓRICO ;DO MUINlCÍF'IO
Nos -anos da década de 1840, Jusuino de Matos requereu as

primeiras terras do Governo Imperial para ser colonizada a área
onde hoje está Capinzal. Estas terras chamavam-se Campo
Bonito, que depois foram vendidas para outros colonizadores:
João Ferreira da Silva, Barão de Antonina e Manoel Lopes de
Abreu,

• CAPINZAL··· :�.,
, �

,
.

nível do mar"
População "'1.9.953 nªbit
Área total - 334Km2 F ...
Colonização -Itali�'nã;:: .. >

..

< Locallzação - Meifisô.�ste, �a."

-;

microrregião de Jàáç�bâ,'a'
.

gj
442km de Florianópolis ..
Cidades próximéls - Zortéa,
Ouro, Laçerdópol1s, ErvalVetho'
Hótéis:

.... . .

Antares Hotel- (49) 3555 4Õ44
Hotel BevUaqua-«49) 3555
1395
Data festiva - Janeiro (Festa de
São Paulo, padroeiro do
município), julho (Noite Italiana) e
novembro (Ctíê�terfest e
Kerbtest). .

.

Principais ativi�a�es econô
micas - Agricultura e criação de
aves e de suínos.
Principais etnias - Italiana.
Clima - Mesotérmico úmido, com"S>�
verão quente e temperatura
média de 18,1 °C;
Eventos: Aniversário do

Município, Expovale Capinzal,
Noite Italiana eNatal- Capinzal é
a Estrela
Distância de Canoinhas: 275 km

Atrações -.
Igreja São Paulo.Apóstolo
Museu HistórIco Municipal
Cascata do Barro Preto \

.

(Emp. Hachmann)
Usina Andrade'

Por qu€ Cap:inza:l?
"Antonio Lopes foi a São Paulo levar gado, onde ofereceram
sementes de capim, para plantar pastagens para os animais,
retornando lançou a semente na terra, às margens do Rio do
Peixe e de outro rio sem denominação na época, o qual passou a

ser chamado rio Capinzal devido os capins que aqui foram
semeados". Em 1914 foi legalizado com a criação do distrito Rio

Capinzal. Em 1948 perdeu a denominação do Rio e ficou apenas
Capinzal. Com a criação do distrito de Capinzal, era o quinto
distrito do município de Campos Novos, mas também era de

Porto União ao Rio de Peixe o que tinha maior arrecadação, e era

governado pelo intendente distrital nomeado pelo prefeito de

Campos Novos.
Em 1948, Capinzal emancipou-se. Em 17 de fevereiro de 1949
foi instalado como município, sendo nomeado como primeiro
prefeito, Antonio de Pádua Pereira. Capinzal viveu dois grandes
momentos ao longo de sua história: antes da instalação da Perdi

g�o e depois da instalação da Perdigão, em 1980.
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As belas da Agrofest Aniversários
As netas de Antonio e

fjatalia Coutinho, Gabriela
e Thaís, completaram

idade nova. Gabriela no dia
9 de janeiro, 4 aninhos, e .

Thaís na segunda-feira, 12,
9 anos.

"Meninas, vocês são muito

importantes em nossas

vidas. Continuem sorrindo,
quem sorri alegra-se a si

mesmo e comunica a

alegria aos outros. Para
béns!".

\', '.

Na quinta-feira, 8, aconteceu a apresentação das candidatas ao título de rainha e princesas da 2.a

Agrofest, que começa amanhã, quando acontece a grande final durante baile no rodeio do CTG
Fronteira Catarinense, em Paula Pereira. O baile de amanhã será animado pelo grupo Sarandeio.
O ponto alto da 2.a Agrofest será entre os dias 2 e 4 de março quando acontecem no Parque de

Exposições Ouro Verde,' shows, rodeios, campeonatos esportivos, exposições e mostras.

Felicidades
Felicidades a Adriana Lagos,

Murél,ro, da Rádio'
.

Trensemétice Hits, que na

terça-feira, 13, comemorou
aniversário ao lado de

ij1 familiares e amigos. Para- !f .

béns, sucesso e saúde todos
os 'dias de sua vida!

Aniversariantes

16/02
José Pilaty
24/02
Cláudio Dias Ribeiro
27/02
Dirceu Francisco dos
Santos

,�-

A nesse querida 'colun!§ta de '�Jl� ,,�i�ta,.c[�,qt!::'�\r
Wag'!er (no centro) é uma das fo��s,,'e.af)cJidáJé1
Agrofest. Ela foi. eleita a RainlJa-WJá,�;;'cieCJad
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Decreto classifica- empresas
por risco de .ecldentes
Canoinhas registra ao menos um acidente de trabalho por dia

CANOINHAS s- o presiden
te Luiz Inácio Lula da Silva assi
nou esta semana o decreto regu
lamentando as leis que tratam da
concessão do auxílio doença. As
empresas vão se enquadrar em três

categorias para efeito do paga
mento de impostos, com a classi

ficação nas categorias de risco

leve, médio e alto em relação ao

índice de acidentes do trabalho.

Hoje elas pagam 1% sobre a fo
lha de pagamentos para o seguro
de acidente de trabalho. Doravante
as que forem enquadrados em

médio risco 'vão pagar 2% e para
, o alto risco 3% da folha. O secre

tário Nacional de Previdência

Social, Helmut Schwarzer disse
que a regulamentação que vai ser
fixada pelo decreto será baseada
em dados colhidos entre os anos

de ZOOO a 2004 em que foi
reavaliada a concessão de benefí
cios e os graus de risco de cada
setor. "Alguns vão ter o grau de
risco diminuído, pois estão agora
com risco menor e outros terão o

grau de risco mantido, enquanto
haverá reclassificação para cima

daqueles que aumentaram sua par
ticipação nos acidentes de traba
lho e na ocorrência de doenças
ocupacionais", Ele avalia que nes

se caso "possivelmente esses seg
mentos mudaram os processos de
trabalho e surgiram novas doen-

Helmut: reavaliação a cada 3 anos

ças em que a classificação atual
mente em voga não os reconhecia
ou não os captava corno hoje". A
Previdência Social pretende ago
ra reavaliar as classificações a

cada três anos, baseada em dados
estatísticos. Vai ser instituído pelo
decreto, de acordo com o secre

tário de Previdência Social um
novo nexo técnico e

epidemiológico. Hoje o trabalha
dor quando sofre acidente ou é
vitimado por doença ocupacional
só tem reconhecido seu direito ao

benefício por causa do acidente

quando existe emissão da comu

nicação do empregador. Em mui
tos casos a informação não é emi
tida ou não é feita corretamente,

fazendo com que o sistema da pre
vidência não tenha informações
reais", diz Schwarzer. As empre
sas até aqui enviavam os trabalha
dores ao INSS para solicitar o

benefício doença comum, ao in
vés de solicitar o enquadramento
na categoria acidentáriaou reivin
dicar reconhecimento de invãlidez
comum ou acidentária. Dessa for

ma, no cálculo do benefício não
acontecia essa diferenciação. Isso
é importante "porque a tipificação
do caso pode assegurar estabili
dade de 12 meses ao empregado.
Essa segurança é que vai ser

corrigida", segundo ele, pelo de
creto. A 'regulamentação "vai
mudar o quadro em favor do tra

balhador, pois hoje apenas 30%
das doenças trabalhistas são detec
tadas pela Previdência Social.
Com um melhor aperfeiçoamen
to, dentro de uma visão de con

junto o govemo terá mais condi

ções de formular políticas para
essa área", diz Schwarzer. Mas,
ele admite que "não será possí
vel dar uma cobertura de 100%
a todos os casos. No entanto de
verá haver umamelhora consi
derável do nexo técnico e

epidemiológico empregado em

torno di questão".
Em Canoinhas, acontece, em

média, um acidente de trabalho

por dia.

Pavan garante vinda de indianos em março
Sobre as evidências de que a empresa não tem autorização para pesquisar nosso solo,
Pavan diz que "é preciso se empenhar", para não perder a empresa para o Paraná

CANOINHAS - O vice
governador de SC, Leonel
Pavan, informou ontem que
começa no início de março a

segunda etapa dos investimen
tos em Santa Catarina da em

presa indiana Oswal
Chemicals and Fertilizers,
com sede em Nova Delhl, por
meio de sua filial nacional, a

Oswal Brasil Refinaria de Pe
tróleo. A empresa já concluiu
o levantamento geológico na

área mapeada de aproximada
mente 16 mil hectares no Pla
nalto Norte Catarinense, en
tre os municípios de

Canoinhas, Três Barras e

Papanduva, onde pretende
pesquisar o potencial das ja
zidas de xisto betuminsoso

para a futura produção de óleo

combustível, semelhante ao

petróleo de poço. Segundo
Pavan, que teve o contato ini-

cial com os empresários no

ano passado e apresentou a

empresa ao governador Luiz
Henrique para futuras parce
rias e apoio, o próximo pas
so, a partir do início de mar

ço, será a perfuração para aná
lise do material. "A previsão
é de que as pesquisas estejam
concluídas até julho. Só na

parte inicial dos trabalhos já
estão sendo investidos R$ 3,5
milhões. Mas, se for atestada
a viabilidade econômica para
a construção de uma refinaria,
os investimentos poderão che

gar a US$ 1, 7 bilhão nos pri
meiros dois anos, com a gera
ção de dois mil empregos di

retos", informou o vice-go
vernador. O grupo Oswal, cri
ado em 1981; é uma das 20
maiores corporações da Índia
e utiliza tecnologia russa para
as pesquisas no Brasil. Os em-

presários querem a parceria do

governo estadual no sentido
de facilitar -acesso e energia

.

para o empreendimento que
também poderá ter como al- '

ternativa a produção de gás
natural, enxofre, fertilizantes
e energia termelétrica. Leonel
Pavan também já mantém
contatos com uma empresa
coreana, interessada em inves
tir no setor de lacticínios do
Estado com vistas à exporta
ção.

Sobre as evidências levan
tadas pelo CN de que a em

presa não tem autorização para
explorar o solo da região, o

senador Pavan disse que o Es
tado precisa se empenhar no

sentido de garantir a vinda da

empresa indiana, já que o

Paraná estaria tentando atrair
os indianos com um conjunto
de benefícios.
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FELIZANIVERSÁRIO:
15-02 - Valdinei Brito
15-02 - Laucio Frederico
16-02 - Luiz Eduardo da Costa
17-02 - Edson Luiz Rodrigues
18-02 - Maria Eduarda Ossowski
18-02 - Edenir Emiliano

Felicidades
Parabéns a Luiz Eduardo Costa que hoje está complentado idade nova.

A ele o desejo de muito amor, saúde e muitas realizações,
Que seus olhos se tornem mais brilhan

tes do que sempre, de alegria e de contenta
mento, e seu sorriso, tão lindo e cativante,
ecoe em gargalhadas de felicidade; ..

Que sua voz vibrante, meio rouca

embargada de emoção a cada abraço recebido
demonstre a satisfaçãode ter tanto carinho ...

Que seu coração sempre se enterneça
pois sabe o valor da amizade .. ,

Que em seu corpo vibre a saúde, a ener
gia, a vida ...

E que sua alma fique iluminada co�as
bênçãos do amor que você merece.

Felicidades é o que desejam seus famili
ares e amigos!!!

o Amor é Lindo
Parabéns ãos apaixonados Dani

& Marcelo que completaram neste dia
15, nove meses de namoro. A eles, os
desejos de muitas felicidades e que
esse amor dure para sempre ...

"Quando duas pessoas se amam,
elas não se submetem e não se domi
nam apenas se completam" ..

Valdinei Brito
o tempo passa para todos ... e um aniversário a mais não vai fazer

tanta diferença para alguém tão especial como você. Pense que é só mais
uma velinha que se apaga no seu bolo, porém, um ano a mais que se

acende em sua vida! Parabéns! Desejamos a você, toda a felicidade do
mundo! Dani & Pri

Imperdível
Amanhã, às 22 horas, acontece o disco-baile de carnaval na S.R.E Bela

Vista. E no domingo, 18, matinê às 15 horas
Desde já agradece pela presença a Comissão organizadora ...

Destaque:
Um Abraço a galerinba da 1 ª fase de Ciências Contábeis: Lílian, Sabrina,

Elaine, Paula, Ana Paula, Camila e Felipe. (

Ser Feliz
, ��:

Ser feliz é deixar viver a criança livre, alegre e simples que mora

dentro de cada um de nós. É ter maturidade para falár "eu errei", É ter
ousadia para dizer "me perdoe". É ter sensibilidade para expressar "eu
preciso de você". É ter capacidade de dizer "eu te amo". Faça da sua vida

um canteiro de oportunidades. Que nas suas primaveras você seja
amante da alegria. Que nos seus invernos você seja amigo da sabedoria.
E, quando você errar o caminho, comece, tudo de novo, Pois assim você
será cada vez mais apaixonado pela vida e descobrirá que ser feliz não é
ter uma vida perfeita, mas é usar as lágrimas para irrigar a tolerância,
usar as perdas para refinar a paciência, usar as falhas para esculpir a
serenidade, usar a dor para lapidar o prazer, usar os obstáculos para
abrir as janelas da inteligência, Jamais desista de si mesmo, Jamais
desista das pessoas que você ama, Jamais desista de' ser feliz, pois a

vida é um espetáculo imperdível .. ,

Bom final de semana a todós!

CONTATOS COM A COLUNA:

prlscila-ataisjâhctrnaü.com nano.santoss@hotmail.com
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Federação realiza prova de
Motrocross em Irineópolis
Cidade sediará a 3.a etapa da Copa Norte dias 3 e 4 de março

IRINEÓPOLIS - A tradici
onal e já famosa Pista-pé-de Bar

ro, às margens do rio Iguaçu, a

menos de 1,5 quilometro do cen-
. tro da cidade, será palco de uma

das,.sinco etapas da Copa Norte
de Motocross, promovida pela
Federação Catarinense de
Motociclismo. A expectativa é de

que mais de 100 pilotos estejam
,

presentes na prova vindos de todo
Estado de Santa Catarina e tam

bém da região Sul do' Paraná.
É a mesma pista percorrida no

ano passado pelas maiores feras
da modalidade Supercross, dia 22
de julho, quando cerca de cinco
mil pessoas assistiram ao espetá
culo proporcionado pelas
supermáquinas importadas. Só que

para sediar esta prova, de acordo
com os coordenadores, Valdecir
Anton, Maurício Schapiewski e
Claudinei Dal Lago, a pista que é
bem conhecida dos pilotos da re

gião, está passando por algumas
mudanças. O traçado sofreu alte

rações. O percurso de 800 metros,
com muitos obstáculos, - exigido
para provas de Supercros - será

alongado para 960 metros, com a

remoção de algumas lombadas,'
tornando a pista mais veloz, de
acordo com o regulamento para
provas de motocross.

"Estamos aproveitando a fol

ga do calendário da FCM .. A pre
visão é de que estendamos essa

Copa aproximadamente até junho",
relatou Vitor Smakovicz, comissá-

rio da FCM para a região Norte do
Estado. Depois das etapas de
Joinville, Piçarras e Irineópolis, a

competição terá ainda uma prova
em Balneário Camboriú, e o en

cerramento com a última etapa tam
bém em Joinville.

A infra-estrutura do local,
além dos boxes para as equipes e

pilotos, terá área específica para
camping, área para estaciona

mento, bares, lanchonetes e res

taurante, banheiros ecológicos e

segurança. O evento começa no

sábado, 3, com inscrições das 10
às 17 horas e treinos livres das
14 às 17 horas.

No domingo, 4, das 9 às

llh30min, treinos cronometrados

para todas as modalidades. E, das

Supercross Força Livre II em 22 de julho de 2006 em lrineópolis
13 às 17h30min, provas na se

guinte ordem: Máster, CG 125 Bi

Choque, Trilheiros Moto Nacio

nal, Trilheiros Especial, Nacional
até 230 cc.,·124 Especial, 65cc,
Força Livre Nacional, 85cc e,
encerrando a terceira etapa da

Copa Norte de Motocross, os pi
lotos mais experientes da Força
Livre Especial. O piloto Maylon
Dal Lago, de Irineópolis (catego
ria 65cc), está fazendo pré-tem
porada, 'preparando-se para o

Campeonato Catarinense de
Motocross e Supercross 2007. No
dia 21 de janeiro fez sua primeira
prova do ano, na Copa Boutique
Brasil de Motocross, na cidade

paranaense de Irati, onde conquis
tou o l.°lugar. No dia 4, Maylon
participa da 3.° etapa da Copa
Norte com sua máquina Pollini

(italiana) totalmente renovada.
No ano passado, conquistou o

quarto lugar no Campeonato
catarinense de Arena Supercross.

(rainha da Fesmate), coordenadora do Concurso Rainha da
Agrofest 2007. Elas estão percorrendo todos os municípios da

região do Contestado para divulgar a festa e acertar detalhes
sobre as candidatas que representarão suas cidades no evento.

Imagens em Destaque

NicoU - 15 Anos
Dircélia Senft e José Valmor
Nicoluzzi, casal de tradicionais
famílias de Irineópolis, recebem hoje,
seleto grupo de convidados e

familiares para festejar o aniversá
rio da filha Nicoli Nicoluzzi, que no

dia 12 de fevereiro completou seus

belos e sonhadores 15 anos de
vida. A comemoração será logo
mais no Clube Skala, na localidade
de São Pascoal.
À Nicoli e aos papais corujas, via

coluna, seguem os cumprimentos e

votos de vida longa e muitas
felicidades.

Rainha da Agrofest 2007
Patrocinada por Toni Cerealista, Maria Aline Chaves, 17 anos,

estudante do 2Q ano do ensino médio da EEB Horácio Nunes,
eleita 2ª princesa no concurso Rainha da Indústria e Comércio de

Irineópolis 2006, representará o município de Irineópolis no con

curso Rainha da Agrofest 2007, promovido pela prefeitura de
Canoinhas. O evento acontecerá no CTG Fronteira Catarinense,
na localidade de Paula Pereira, hoje a partir das 21 horas. A �ossa
candidata disputará o título com mais seis concorrentes. E filha
do casal Luiz Sérgio e Marilene Chaves.

Na festa promovida
flPela ACII e CDL,
dia 14 de novem

bro de 2006, na
S.R.C.I., Maria

Àline posa para a
coluna com seus

padrinhos, Valcí e
Toni Rosinski (Toni

Cerealista)

Quem festejou duplamente no domingo, 11, foi a simpática
Osmarina Schussler, que na véspera completara idade nova. No
foto é a terceira a partir da esquerda, ao lado de Tânia Pereira,
Tânia Lezan (1Q dama do município), o prefeitoWanderlei Lezan e

o marido da aniversariante, Jair Schussler, gerente da agência
local do Banco do Brasil. Em primeiro plano, a sobrinha Valeska e

os cunhados Adelar e Cláudia Schussler Amorin

Está dentro do cronograma previsto, as obras de constru

ção da nova ponte sobre o rio Timbózinho, na localidade de Rio
Branco, interior de Irineópolis. Durante esta semana a empresa
responsável pela obra, Kerber Mix, concluiu a concretagem no

vão de 12,60 x 4,50 metros (foto). Novas colunas foram coloca
das no'meio do rio para reforçar a sustentação do concreto
armado. De acordo com o diretor da secretaria da Infra-Estrutura,
Márcio Dams, a obra deverá ser concluída conforme o projeto
previa. Tem-um custo orçado em R$ 50 mil. É a segunda ponte em
concreto armado construída na atual administração. A primeira
foi sobre o rio Madalena, na localidade da Serrinha.

Famílias na Festa
Com cerca de 90% de famílias e jovens do interior do municí

pio, a festa em louvor a São Sebastião, padroeiro do município de

lrineópolis, foi, literalmente, uma grandiosa festa. Praticamente 100%
das comidas e bebidas foram vendidas. A cerveja foi pouca para
tanta gente que queria aplacar a sede e o intenso calor. Muitas
famílias almoçaram e permaneceram até o final da tarde dançante.
A música dos Irmãos Cegos e Banda agradou em cheio e a juven
tudemanteve a pista lotada o tempo todo. De parabéns a comissão
da igreja e a imensa legião de voluntários e colaboradores.

Diwlgando
O vice-prefeito José Cocharski e o diretor da Secretaria da

Agricultura do município de lrineópolis, Edinarte Beninca, recebe
ram nesta terça-feira, 13, a visita da rainha da Agrofest2006,
Edna Juliana Kuroli, acompanhada da amiga Paula Regina Ferreira

Especial para a coluna,
Lourival Braz de
Oliveira, do Campo do
Meio, posa orgulhoso
de suas netas, Camila
Schafacheki (E),
Fernanda e Paula Braz
de Oliveira
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.Carreta carregada de lâminas
tomba no trevo de Canoinhas
Carreta trazia carga de lâminas para madeireira canoinhense

Carreta Volvo vinha de Correia Pinto trazendo uma carga de lâminas para a empresa Lavrasul, de Canoinhas

CANOINHAS - O moto- ,

rista Wilmar Felipe Moraes e sua

esposa, Zeli, levaram um susto na

manhã de segunda-feira, 12. Vin

dos de Correia Pinto, no planalto
serrano, Wilmar trazia uma carga
de 27 toneladas de lâminas para a

Empresa Lavrasul de Canoinhas.

Depois de viajar a noite toda e

tomar um café no Posto

Eldorado, Wilmar e a mulher en-

traram na BR-280 com direção
ao centro de Canoinhas. No tre

vo que liga a BR a avenida Ex

pedicionários, Wilmar perdeu o

equilíbrio da carreta e acabou tom
bando o veículo na beira da pista.

A carga não chegou a se sol
tar da lona que a cobria, mas a

cabine da carreta ficou bastante
danificada. Wilmar e Zeli sofre
ram ferimentos leves.

No final da manhã, máqui
nas da Lavrasul foram até o lo
cal e conseguiram levantar a car

reta e transferir a carga para ou

tro veículo. A carreta pertence a

São Caetano Lâminas, de Cor
reia Pinto.

No momento do acidente,
por uma fração de segundos a

carreta não atingiu um carro no

qual viajavam mãe e filho.

Sexta-feira, 16 de fevereiro de 2l!íO7

DECLARAÇÃO

À
,Presid.ent:e em E)cerCfci'o·.da APOCA - C�l'IOINHAS
Sra'" Rozely Tereza Ni.sponginski

Eu MARCIANA CLOTILDE SALAI, brasileira, separ-ada .• por-tados-a
da Ca.rteira de Identidade 0.° 456.122 SSP/SC e do CPF 0,0 015.744.599-10,

residente e domiciliada na Rua Ernestina P; Cordeiro, 150. Alto da Tijuca.
Canoinhas - se .. venho atr-avés deste documento r-eraurtcter- ao cargo de

PRESIDENTE DA ASSOCIAÇÃO DOS PACIENTES ONCOLÓGICOS DE

CANOfNHAS E REGI-Ã-o � APOCA, uma vez Que, apesar cre possui!' provas
cabais à levar a um ver-edtcto absotutór.o nas SUP05tás irregularidades de

gerência apontadas pela investigação realizada pelo t-uotstérto Publico, atr-avés

do PIe 001/2006 que' tnstr-ut ° pro.cedimento administl'ativo, tomou

conhecimento, através de Assistência .Juricíica esoecraüzece , que o

procedimento de eleição realizado para a posse no r-efertclo c ar-qo e (luta,�,
inclusive as anteriores, uma vez Que não foi publicada edital para realização da

solenidade, ccnfor-rne disposição no Estatuto, Desta forma, me.smo que prove

toda a sua inocência nos fatos levantados não oooerá conttncar no cargo

devido a vicio insanável na eleição, e em razão somente deste fato 'RENUNCIA,
ao cargo que- atualrnente exe-ce.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Irineópolis, 12 de fevereiro de 2007.

SINDICATO DOS TRABALHADORES RURAIS DE IRINEÓPOLlS'�I\
IRINEÓPOLlS - SANTA CATARINA

EDITAL DE CONVOCAÇÃ9 PARA ALTERAÇÃO
ESTATUTARIA

o Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Irineópolis, com endereço na

Avenida 22 de Julho, nQ 1.108, Centro, município de Irineópolis, Estado de
Santa Catarina, convoca todos os membros da categoria dos trabalhadores
rurais: assalariados e assalariadas rurais empregados permanentes, safristas, e

eventuais na agricultura, criação de animais, silvicultura, hortifruticultura e

extrativismo rural; e agricultores e agricultoras que exerçam atividades indivi
dualmente ou em regime de economia familiar, na qualidade de pequenos
produtores, proprietários, posseiros, assentados, meeiros, parceiros, arrendatá
rios, comodatários e extrativistas, do município de Irineópolis, no Estado de
Santa Catarina, para Assembléia Geral Extraordinária de ALTERAÇÃO
ESTATUTÁRIA da entidade, por sua denominação para Sindicato dos Traba
lhadores e Trabalhadoras Rurais de Irineópolis, na denominação da categoria
representada, conforme acima descrito, entre outras alterações, a realizar-se
às 10:00 horas do dia 02 de março de 2007, no Pavilhão da Igreja do Bairro
São Francisco, em Irineópolis, Santa Catarina.

.

JOSÉ VALMOR NICOLUZZI

VARA DO TRABALHO DE CANOINH'AS - SC
RUA FELIPE SCHIMIDT,_312 -1º ANDAR - CENTRO - CANOINHAS - CEP

89460-000, Telefone: (Oxx47)3622-4715

EDITAL DE INTIMAÇÃO
PRAZO 20 DIAS

Processo nº AT 874/98
Reclamante: MÁRCIO ROSÉLlO CAMARGO
Reclamado: COMÉRCIO DE SUCATAS CANOINHAS LTDA

Pelo presente edital, fica intimada a empresa COMÉRCIO DE SUCATAS
CANOINHAS LTDA, executada, cujos seus representantes legais se en

contram em lugar desconhecido, para no prazo legal, art. 884 da CLT,
apresentar embargos face ao bloqueio das contas bancárias efetivadas
nos autos, através do Sistema Bacenjud, nos valores de R$ 214,42 (du
zentos e quatorze reais e quarenta e dois centavos) e de R$ 83,08( oitenta
e três reais e oito centavos), junto ao Banco BRADESCO SIA e Caixa
Econômica Federal, respectivamente ..

Canoinhas/SC, 12 de fevereiro de 2007

GUSTAVO RAFAEL MENEGAZZI
do

ASSEMBLÉIAGERAL ORDINÁRIA E
EXTRAORDINÁRIA

O Presidente da Cooperativa de Produtores de
Mate Canoinhas, usando das atribuições que lhe confe
re o art. 34, letras "E" e "F" do Estatuto Social, resolve
convocar Assembléia Geral Ordinária dos Associados
à realizar-se na respectiva sede social, no dia 30 de

Março de 2007, as (17:00) dezessete horas, em primei
ra convocação e Assembléia Geral Extraordinária às
(18:00) dezoito horas em Primeira Convocação, a fim de
deliberar da Matéria constante da seguinte:

ORDEM DO DIA
10 Deliberar sobre Balanço Geral encerrado em 31

de Dezembro de 2006, relatório do Conselho de Admi

nistração: parecer do Conselho Fiscal e demonstrativo
da Conta, Sobras e Perdas.

2° Destinação das Sobras.
3° Eleição do Conselho Fiscal. Efetivos e Suplentes,

para o ano de 2007, conforme o Art. 38 do Estatuto
Social.

4° Outros assuntos de interesse do Quadro Social.
Não havendo legal de 2/3 dos associados presen

tes em Primeira Convocação, para a instalação da As
sembléia Geral Ordinária, fica desde já a segunda con

vocação, para às (18:00) dezoito horas do mesmo dia.
Se desta vez não houver número legal de 50% mais

um dos associados presentes em segunda convoca

ção, fica desde já feita a terceira e ultima convocação,
para às (19:00) dezenove horas do dia 30 de março de
2207, com a presença de, no mínimo de dez (10) asso
ciados.

ASSEMBÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

ORDEM DODIA
1 ° Deliberar sobre a alteração parcial do Estatuto

Social no seu artigo numero 38.
Não havendo número legal de 2/3 dos associados

presentes em primeira convocação, para a instalação
da Assembléia Geral Extraordinária dica desde já feita a

segunda convocação para às (19:00) dezenove horaq_lí�
do mesmo dia.

Se desta vez não houver número legal de 50% mais
um dos associados presentes em segunda convoca

ção, fica desde já feita a terceira e última convocação,
para as (20:00) vinte horas do dia 30 de março de 2007,
com a presença de, no mínimo de dez (10) associados.

Para afeito de cálculo de "Quorum" para a instala

ção da Assembléia à Cooperativa possui 898 associa
dos.

E, para que chegue ao conhecimento de todos os

associados, o presente edital será publicado na impren
sa local, e fixada na sede da Cooperativa bem como,
remetidos aos associados na medida 'do possível.

Canoinhas, SC 26 de Janeiro de 2007
José João Klempous - Presidente
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E.E.B. Gertrudes Müller mais
umovez paralisada
Obras iniciaram há mais de dois anos com diversas paralisações

Populares acompanharam equipe da RBS TV, que filmou a obra inacabada

CANOINHAS - Semelhan
te ao caso da E.E.B. Almirante

Barroso, que levou três anos para
ficar pronta, a E.E.B. Gertrudes

Müller, no bairro Aparecida, vive
drama semelhante, mas as incer
tezas são ainda maiores, já que
não é somente o Estado quem está
faltando com sua parte no acor

do feito com a Construtora

Edubetos, de Palhoça, que che

gou a abandonar a obra em 2005,
reassumindo depois de uma lon

ga negociação.
@esta vez, a Edubetos aban

donou até material de constru

ção e maquinários. De acordo
com o secretário regional Wil
son Pereira (PMDB), no entan

to, o Governo tem culpa no de

saparecimento da Edubetos. A
construtora tem mais de R$ 350
mil a receber do Estado pelo ser

viço que já fez. Esta semana,

garantiu Pereira, foram libera
dos R$ 106 mil. Outros R$ 70
mil devem ser liberados logo após
o Carnaval.

Mesmo assim, o Estado se

gue devendo R$ 200 mil a cons

trutesa.
Pereira diz que é ordem ex

pressa do governador Luiz

Henrique da Silveira (PMDB)
que se liquide esta dívida. O pra
zo para entrega da obra, celebra
do em contrato, se encerra no

próximo dia 10 de março_; "Ve
remos então se a construtora nos

dá condições de ao menos trans

ferir as crianças do Parque de

Exposições (onde os alunos da
escola estão estudando) para o

novo prédio, ou desiste da obra e

nos dá espaço para procurarmos
outra construtora", explica Perei
ra. Sendo assim, ainda não se sabe
se no caso de desistência da

Edubetos, seria necessária uma

nova licitação ou. se a segunda
colocada no processo feito em

. 2004, a Emcoplac, poderia assu

mir a obra.
Pereira diz que 80% da obra

está concluída. "Se instalar luz,
·água e janelas já podemos trans

ferir algumas salas do Parque,
porque qualquer lugar do mun

do é melhor .que lá", afirmou
Pereira.

COMUNIDADE RECLAMA
A comunidade do bairro

Aparecida acompanhou a repor
tagem da RBS TV que filmou a

obra inacabada e as condições

� insalubres do Parque de Exposi-
o

� ções para uma escola na manhã

.� de terça-feira, 13.
:il A presidente da Associação

de Pais e Professores (APP) da

Escola, Sandra Mara

Piechontcoski, explicou que a si"

tuação dos alunos é crítica e que
boa parte deixou a Escola este

ano. "Chove dentro das salas, o
calor é insuportável por causa das

chapas de zinco, poeira, ratos e

baratas dificultam o ensino", con
ta.

Sandra diz estar especial
mente preocupada com o fato de
a 2. a Agrofest, que será realiza
da pela prefeitura entre 17 de fe
vereiro e 4 de março, adiar o iní
cio das aulas para 5 de março, o

que prejudica o calendário esco

lar. "Temos de agradecer o pre
feito por ter cedido o Parque de

Exposições, senão as crianças
não teriam onde estudar", pon
dera.

Dentro da obra, sacos de cal
e cimento, maquinários e tijolos
estão espalhados, denunciando o

abandono. Não há vigia cuidan
do do material, o que facilita a

ação de ladrões.

PROBLEMÁTICA
Há mais de dois anos a

Edubetos iniciou a obra do novo

prédio da E.E.B. Gertrudes
Müller. Nesse período, a empre
sa paralisou as obras diversas ve

zes. Em uma delas, operários da
obra disseram que estavam dei
xando de trabalhar em protesto
contra a falta de pagamentos por
parte da Edubetos.

À época, o então secretário

regional Bene Carvalho (PMDB)
garantiu que o Governo sempre

.

honrou com seus compromissos
com a empresa que acumulava
cinco obras paralisadas em todo
o Estado.

Em agosto de 2005, a

Edubetos chegou a pedir falên
cia, mas voltou atrás e retomou

a obra avaliada em R$ 1,42 mi
lhão.

Equívocos podem evitar ação
>

contra ex-diretora da Apoca
Ação ainda não foi recebida pelo juiz

Jonathan: Acusações (contra Marciana) estão dissociadas da verdade"

CANOINHAS - O advo

gado Jonathan Werka, defen
sor da ex-diretora da. Associa

ção dos Pacientes Oncológicos
de Canoinhas e Região
(Apoca), Marciana Clotilde
Salai, afirmou que a ação ofe
recida pelo Ministério Públi
co da Comarca de Canoinhas
ainda não foi recebida pelo
juiz. O advogado acredita que
a ação nem seja recebida, já
que foi apontado equívoco no

procedimento adotado.

Quanto às acusações apon
tadas pelo Ministério Público,
de acordo com Werka, "estão
dissociados da verdade, já que
todas as subvenções recebidas,
(enquanto sua cliente era pre
sidente da associação), eram
devidamente empregadas em

benefícios dos associados e

necessitados de tratamento,
além- de que sempre viram com

destino de gasto certo e defi

nido, e a utilização destes re

cursos foi devidamente com-

provada através das competen
tes prestações de contas aos

entes de origem e, .aprovadas
pelo Tribunal de Contas da
União e dos Estados, respec
tivamente", informou Werka
em nota.

Werka disse ainda que em

momento algum durante a ad

ministração de Marciana hou
ve qualquer desvio de dinhei
ro público ou de doações e que
sua cliente provará a sua ino
cência no transcorrer do pro
cesso, apresentando testemu

nhas e provas, com o fim de
elucidar todas as acusações
formuladas pelo Ministério

Público, "trazendo assim, toda
a verdade sobre os fatos ditos
como ilegais".

Werka afirmou que, ao fi
nal do processo, quando tudo
estiver esclarecido, sua clien
te pretende tomar as medidas

legais cabíveis contra aqueles
que a caluniaram,

Local: C.7:.G. FRONTEIRA CATARINENSE
em Paula Pereira

21 horas - Escolha da Rainha e Princesas

da 2a AGROFEST

Grupo Sarandeio

SCHADECK

MASSEY FERGUSON �TI!] o (W.illKlfC-..!t[@
o GIIIJ<rno maisperto de vod

Santa Catarina
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Alc,i,des $.ohu:maclíler, 1·4 i}-R!0S, :f:(!)li e .únicG> pol;ítJcp da históríi.a recente de CS'I'il,(!)linhas
a ser ,caifl(Udal:o l�nli,o a pr.efeU:llJrra da Çiic:J;ade na década a,e 197\Q

Dizem que as melhores en

trevistas começam quan
� _

do se desliga o gravador
ou se deixa de lado a caneta.

Comprova-se isso ao entrevistar
Alcides Schumacher, 74 anos,

que durante os três primeiros anos
da década de 1970 foi prefeito
de Canoinhas.

O maior feito de sua gestão
se deu antes mesmo da eleição.
Foi ter sido apoiado pelos dois
únicos partidos políticos do País
à época -Arena e'MDB. Alcides
se candidatou pelaArena e 20 dias

depois, sem qualquer exigência,
ganhou apoio do MDB.

Descendente de alemães, tan
to por parte de mãe quanto por
parte de pai, Alcides nasceu -na

localidade de Capão do Erval,
onde o pai, Max, trabalhava na

serraria herdada de seu avô. Max
ficou famoso em Marcílio Dias,
onde a família passou a morar

tempo depois, por trabalhar com
um carretão, uma espécie de car

roça aberta puxada por sete ca

valos. Neste ofício, Max carre

gou a caldeira que dava energia
a Lumber, da Estação ferroviá
ria até a sede da empresa, no cen

tro de Três Barras. "Isso no iní
cio quando ele carregava toras

também, porque depois, quando
foi criado o ramal ferroviário no

centro de Canoinhas, meu pai fez
um trole (espécie de carruagem)
e transportava passageiros da es

tação de Marcílio Dias até o cen

tro", conta. Essas viagens, mui
tas vezes, se estendiam pelo inte-

rior do município já que automó
veis não existiam. Só para se ter

uma idéia, uma viagem de trole
até São Mateus do Sul (40 quilô
metros) poderia levar um dia. .

H.ISTÓRIAS tO.E AVÓS
Alcides lembra que à avó

materna, Adélia Wiese, contava
que quando moça, recordava de
numa festa de aniversário reali
zada numa casa que fica onde hoje
está a Associação de Funcionári
os da UnC, em Marcílio Dias, os
revoltosos da Guerra do Contes

tado, não se sabe por que razão,
mataram um de seus primos. O
avô matemo, João Wiese, era co

nhecido no Capão do Erval pela
versatilidade que o levou a culti
var erva-mate, beneficiar madeira
e manter uma tafona de farinha.
A dificuldade naquela época -

início do século 20 - era tama

nha que, para construir um for
no na localidade do Parado, onde
a família Wiese passou a morar

tempo depois, o patriarca preci
sou encomendar tijolos de

Joinville; que foram entregues
por meio de picadas (clarões aber
tos no mato).

�.F.le,(l!IOiQIA�
Alcides e a farru1ia se muda

ram para Marcílio Dias em 1939.
No próspero distrito, Alcides ini
ciou seus estudos em uma escola

particular, depois foi para uma

escola pública. Entre os muitos
sinais de progresso do distrito, a

Sede do Tiro ao Alvo concentra-

vaa riqueza financeira e cultural
do distrito. "A Sociedade promo
via festas maravilhosas", recor
da Alcides que não esquece tam

bém dos bailes do Salão Metzger
e grupos de teatro, dos quais par
ticipava como ator.

Mas aí veio a Segunda Guerra
Mundial e sob decreto de Getú
lio Vargas todas as instituições
que faziam apologia a

estrangeirismos teriam.de ser fe
chadas. A Sociedade, inerente
mente de características ger
mânicas, acabou sendo fechada.
Com ela, começava a decair toda
uma região. Fatores como a es

cassez de madeira e de erva-mate

ameaçavam o progresso que, a

história provaria, estava fadado
a se esvair na decadência.

O Cemitério de Marcílio

Dias, onde estão enterrados pro
tagonistas importantes da histó
ria canoinhense, teve no bisavô
de Alcides, Detleff Schumacher,
seu primeiro sepultado.

Alcides não esquece dos sím
bolos do poderio econômico de
Marcílio Dias - as casas de co

mércio de João Joanstch, K.raiz,
Finta e Piermann, o açougue dos

Pangratz, a indústria de cafeína
extraída da erva-mate e até a casa

do pioneiro-do distrito, Bernardo
Olsen, que foi desmontada e re

montada milimetricamente na

rua Basílio Humenhuck, tida
como um dos cartões-postais de
Canoinhas.

Às 10 e 17 horas, era co

mum ver os mais eminentes em-

Schumacher recorda o rápido crescimento de Marcílio Dias nametade do século 20

presários reunidos na Estação
Ferroviário a fim de bisbilhotar

quem ia e quem vinha. Alcides
lembra de uma inusitada praga
com a qual os funcionários da

Estação tiveram de- lidar. Um
. surto de nascimento de cabritos
se configurou numa dor de ca
beça. Sem dono, os animais atra-

vessavam os trilhos, entravam
em estabelecimentos comerciais
e atrapalhavam o trânsito. A so

lução era colocar milho dentro
de vagões a fim de atrair o mai
Or número possível de carneiros,
fechar os compartimentos e

despachá-los para estações vizi
nhas.

IAM!JDANÇ4IP��44�I.DAD,E
Alcides mudou plÍra o cen

.� tro em 1948 e passou a estuáar

.[ no Almirante Barroso. Em

� 1949 começou a trabalhar no

1.0 Tabelionato de Notas. Be
nedito Therézio de Carvalho
Junior era o tabelião. Em

1950, Alcides serviu o Exérci
to e, no ano seguinte, voltou a

./ trabalhar com Benedito até as-
.

sumir a prefeitura em 1970.
Dez anos antes havia se casado
com Líria Greipel, com quem
teve um casal de filhos - a

advogada, ex-presidente 'da
OAB Canoinhas, Viviane
Ferraresi e Jackson.Rua Adão Tyska: primeiro esboço do anel viário que está sendo concretizado
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It:JNANIMIDAj).f!
Quando Alcides foi eleito

prefeito, Canoinhas vivia situa- .

ções surreais, se comparadas com
a política atual. Havia apenas dois

partidos - Arena e MDB - por
força de um governo ditatorial

que, por si só, deixava o País num
clima de tensão, os vereadores
não eram remunerados e embora
se pegassem no tapa no resto do

País, aqui em Canoinhas havia

diálogo entre as duas siglas. Tanto
que o MDB decidiu não lançar
candidato quando soube que
Alcides era-o indicado do parti
do da situação - a Arena. Nas

urnas, o povo referendou a esco

lha dos caciques políticos.
Alcides governou Canoinhas por
três anos, para que coincidissem
as eleições gerais de 1972.

Não foram poucas as reali

zações que orgulham o ex-pre-

feito. Lembra com especial or
gulho da criação do Distrito In
dustrial do Campo d'Água Ver

de, de um convênio assinado en

tre Canoinhas e aAlemanha para
a criação de um núcleo agríco
la que depois foi encampado
pela Embrapa e da instalação da

Funploc. Muito antes de se fa
lar em Anel Viário, Alcides já
havia vislumbrado a obra que
por seu batismo, se chamaria

Tora de imbuia carregada no terreno do lendário Roberto Ehlke, próximo ao frigorífico, pelo pai de Alcides, Max
Schúmacher, no ano de 1926, destinada a firmaWiegando Olsen, de Marcílio Dias, para posterior exportação

perimetral 1.
Alcides lembra que durante

seu mandato, o governador
Colombo Machado Salles esteve

por três dias em Canoinhas ou

vindo os pleitos dos prefeitos da

região, uma premissa da

descentralização do atual gover
no.

Foi no governo de Alcides

que Canoinhas recebeu seu pri
meiró asfalto, um trecho da Paula
Pereira.

Apaixonado por esporte, in
vestiu até ver Canoinhas quebrar

!! recordes nos Jogos Abertos de SC
em 1970 em Joaçaba, com a equi
pe feminina de Bolão se tornan

do bicampeã. Em 1972, o atleta
Lauro Holzapel foi campeão na

prova dos 200 metros rasos, es

tabelecendo novo recorde na

modalidade.
Dizendo que não houve fa

tos ruins durante sua administra

ção, Alcides adotou uma atitude
contraditória logo após o fim de
seu mandato, se isolando politi
camente. "Sou contra reeleição,
pra mim prefeito é uma vez só,
não há renovação de idéias", sen
tencia o homem que colocou

Vjçe,"p,r.efeito :Edmj�5.(i)n Wer.l<a (Psoe) aç�,ito.u açordo, Imas ,�(;onhece ter dlifijeuldªdes
. '

para ,convencer to,m,Pa.ohei.ros d� partido que pedem ,r�,m,pjm.eflto tota' eom 10 \Governo

Leoberto conseguiu garantia de permanência do PSDB
,

• I
1. .. .&.••

CANOINHAS - Reunião realizada na

manhã de sexta-feira, 9, no Gabinete do pre
feito Leoberto Weinert (PMDB), entre ele e

lideranças municipais do PSDB deveria ter

colocado um ponto final na pendenga entre

PSDB e o prefeito, envolvendo participação
no Governo e a insatisfação do vice-prefeito
com as (poucas) obrigações de seu cargo.

A rigor, o balanço da reunião foi extre
mamente positivo, com a promessa de

Weinert de que em março deve tirar 30 dias
de férias e dará plenos poderes a Werka para
assumir a prefeitura. Promessa endossada pelo
prefeito em reunião de secretariado na segun
da-feira, 12. Na reunião, também ficou acer

tado que Werka e Weinert farão um levanta

mento de cargos que deveriam ser preenchi
dos por peesedebistas, mas que estão sendo

ocupados por outra sigla, como é o caso do

cargo que era ocupado pela esposa de Werka,
Laureei, na Secretaria da Ação Social, antes

de ela ser exonerada por conta da Lei
antinepotismo.

Segue na mesma condição os cargo de

presidente da Fundação Municipal de Cultu

ra, além dos que já são ocupados pelo PSDB

- supervisor de Desenvolvimento Econômi

co, assessoria jurídica e assessoria de imprensa.
Weinert reconheceu que o PSDB perdeu

espaço no seu Governo, mas não abre mão
do cargo de secretário de Obras, hoje ocupa
do pelo peemedebista Fernando de Oliveira.

Alega que como vice-prefeito, Werka tem

muito mais poder do'que como secretário e

prometeu fazer valer os poderes de Werka,
afirmando que ele o representará em eventos

e reuniões dentro e faia do município. As
férias seriam o primeiro sinal de que Weinert
está disposto a ceder.

F:lUAO�S l�t)lT4M F.Oeç",,� :aU,prURA
Se a executiva engoliu as promessas de

Weinert, pelo menos a metade dos filiados
ao PSDB, não. O próprio Werka reconhece
isso. A executiva faz um árduo trabalho de
tentativa de convencimento dos filiados.
Muitos acham condescendência demais dar
mais uma chance a Weinert, especialmente
porque ele não cedeu a pasta mais cobiçada
pela sigla, o cargo de secretário de Obras.
"Não está fácil", admite Werka ao comentar

a reação dos companheiros de partido.

,

fRJii@IMltMt1

Canoinhas entre as dez maiores
economias do Estado.

Recluso, Alcides voltou ao

Tabelionato, que era comandado

por Agenor Côrte, onde se apo
sentou e hoje presta assessoria.

Das tantas heranças que dei
xou a Canoinhas, Alcides conclui
- "O movimento econômico de
Canoinhas (no seu mandato) re
sultou na quase duplicação do
índice de participação do muni

cípio no bolo da arrecadação do

Imposto Sobre Vendas e Consig
nação (lVC - hoje ICMS)".
Substancial parcela dessa arreca

dação partia do setor

agropecuário .:
Falando sobre o futuro da

cidade, Alcides acredita que nos

so progresso está ligado a indús
tria de transformação de produ
tos agrícolas. "Precisamos agre

gar valor ao que temos", defen
de.

A julgar pelo êxito da gestão
de Alcides frente à prefeitura de

Canoinhas, suas palavras' deveri
am ser levadas em consideração,
como forma de reconhecermos
um passado progressista que tem

muito a ensinar ao presente.

Três Ba.�ras define
duasdatas para
inicio ,do ano
letivo

TRÊS BARRAS - A prefeitura
de Três Barras informa que o iní
cio das aulas do ano letivo de 2007
nas escolas da rede municipal de
ensino acontecem em duas datas.
No dia 1 Q de março está previsto o

retorno dos alunos das séries ini
ciais (1ªa 4ª séries) e para o dia 7
de março a volta dos estudantes
da educação infantil e de 5ª a 8ª
séries.

De acordo com a Secreta
ria Municipal de Educação, Cultura
e Esporte a rede pública municipal
vai atender esse ano aproximada
mente quatro mil estudantes em

cinco centros de educação infan
til, cinco escolas e duas extensões
de unidades escolares. Para
incrementar a qualidade do ensino
oferecido nessas escolas, a pre
feitura, em parceria com a Univer
sidade do Contestado, está reali
zando concurso para a admissão
de novos professores.

Ao mesmo tempo, a pasta de

educação promove processo se- "

letivo para a contratação em cará
ter temporário de 85 professores.
As inscrições aconteceram na

semana passada e a lista dos clas
sificados será divulgada hoje, a

partir das 14 horas.
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Receita estima receber 23,5
milhões de declarações

\..
Imposto d� Renda deve ser declarado por
quem 'recebeu mais de R$ 14.992,32 em 2006

CANOINHAS - Os trabalha- mil em formulários. Para o

dores que ganharam salários aci
ma de R$ 14.992,32 no ano pas
sado têm que declarar rendimen-

J tos à Receita Federal, entre IOde
rt março e 30 de abril. Quem atra

.. sar, ficará sujeito a multa míni
� ma de R$ 165,74, conforme in-

formou o supervisor nacional do
� Imposto de Renda, Joaquim Adir.
r Ele disse que também deve de

clarar todo contribuinte pessoa
física que teve receita bruta rural
acima de R$ 74.961,60; teve

patrimônio superior a R$ 80 mil;
realizou qualquer venda de bens
ou direito com ganho de capital;

r quem operou em bolsa de valo

res, de mercadorias ou de futu

ros; e quem participou de socie-

�
dade em empresas. Adir estima

,
que 23,5 milhões de contribuin
tes estão nesses casos. Acima,

r portanto, dos 22,010 milhões de
. Jocumentos apresentados no pra-'
zo de dois meses, em 2006, sen
do mais de 21 milhões pela
internet, 530 mil on-line e 400

supervisor, o aumento do volu
me de declarantes se deve ao au

mento da renda do trabalhador
em '2006, número maior que o

de beneficiados com a correção
de 8% e que será ampliado tam

bém para os anos seguintes, em
4,5%, até 2010. De acordo com

Adir, o contribuinte pode dedu
zir R$ 1.516,32 por dependente,
mais R$ 2.373,84 de despesas
com instrução e os gastos com a

Previdência Social de emprega
dos domésticos, até o limite de
R$ 536,00. O trabalhador que
ganhou menos de R$ 14.992,32
no ano passado está isento da

obrigação nesse momento, mais
terá que fazer a declaração de

isento, no final do ano. Acima
desse teto e até R$ 29.958,88 a

alíquota de IRPF é de 15%, com
direito a deduzir R$ 2.248,87; e

quem ganhou acima de
R$ 29.958,88 é taxado em 27,5%
e a parcela a deduzir sobe para
,R$ 5.993,73. Adir disse que a

partir deste ano torna-se obriga
tória a anotação do número do
Cadastro da Pessoa Física (CPF)
dos dependentes maiores de 21
anos. Outra novidade, também,
é a possibilidade de agendamento
do recolhimento das parcelas de
vidas. Basta apontar a opção na

declaração que, a exemplo dos
anos anteriores, pode ser apresen
tada pela internet, em disquete
nas agências .. do Banco do Brasil
e da Caixa Econômica Federal,
ou em formulários, nas agências
dos Correios.

t
t Volta às au las

Estudantes voltam às aulas dia 26

CANOINHAS - A Secre
taria de Estado da Educação,
Ciência e Tecnologia infor
mou esta semana que as aulas
da rede pública estadual
reiniciam dia 26 de fevereiro
em todo o Estado. A decisão
de unificar o calendário em

2007 para todas as 1.324 es

colas tem o objetivo de orga
nizar o sistema para absorver
o crescimento 'e as mudanças
provocadas pela ampliação do
ensino fundamental, além de
viabilizar a contratação de

professores antes do início do
ano letivo.

Ajoinvillense Taíza Thornsen ganhou
a mídia ao ser procurada pela Polícia

comcerteza;mudou avidadelaDequal
quer forma, Taíza ainda sofreu danos
materiais como não ter tido direito a re

ceberjóias e terperdido chances de con
tratos profissionais, que poderiam ter

levantado a carreira dela."

Oadvogado disse que pretende se

reunir comos pais deTaíza para saber o
que farão com o valor da indenização.
"A farm1ia fala com Taíza por meio de

terceiros,mas nãohá contatodireito com
ela. Não sabemos onde ela está emLon

dres", explicou Tavares.
O processo foi protocolado em

agosto de 2004 contra a empresa res

ponsável pela organização do

concurso Miss Brasil, aGaetaPromo

ções eEventos e seus dois sócios à oca
sião do concurso, Nayla Micherif e
Boanerges Gaeta Júnior.

• HABITAÇÃO
O valor do Custo Unitário Básico (CUB) médio
habitacional em Santa Catarina para o mês de feve
reiro teve aumento de 0,07%, apurou a pesquisa
mensal divulgada pelo Sindicato da Indústria da Cons
trução Civil (Sinduscon) da Grande Florianópolis.

• EXPORTAÇÕES
As exportações de Santa Catarina aos

países do Mercosul cresceram acima da
média nacional no ano passado. A recei·
ta total das vendas atingiu US$ 556,4 mi
lhões, registràndo crescimento de 28,6%,
dez pontos percentuais acima da eleva

ção da média nacional. As informações
foram divulgadas pela Federação das In
dústrias (Fiesc),

• EXPORTAÇÕES II
O secretário de Comércio Exterior, Armando Meziat, considerou as expor
tações no mês de janeiro "surpreendentes", ao comentar o resultado da

balança comercial. As vendas cresceram, na comparação com janeiro de
2006, 18,3%, o que, para ele, sinaliza que o País vai cumprir com folga a

meta de elevar as exportações em 10,5% este ano, alcançando, até de
zembro, US$ 152 bilhões em vendas ao exterior.

• INDÚSTRIA TÊXTIL
Enquanto no Brasil o setor têxtil sofre a

introdução de malhas oriunda dos tigres
asiáticos; lá, mais especificamente na Chi
na, o goVerno criou um fundo com objetivo
de introduzir inovações técnicas na pro
dução, desenvolver novas fibras e redu
zir o impacto ambiental das fábricas.

ENERGIA
O brasileiro paga pela energia elétrica o equiva
lente ao que pagam os consumidores de alguns
países europeus com renda per capita maior que
a do Brasil. "Pagamos o mesmo que países como
a Espanha e o Reino Unido", afirmou o professor
da Universidade Federal do Rio de Janeiro (UFRJ),
Luiz Pinguelli Rosa, que foi presidente da
Eletrobrás.

do dados da EpagrL

• AGROPECUÁRIA
Santa Catarina tem sua economia forte
mente sustentada por atividades

agropecuárias, sendo a produção de lei
te e seus derivados uma das atividades
mais marcantes do setor. Atualmente, o
leite representa 7% do Valor Bruto da Pro

dução (VBP) da agropecuária
catarinense, correspondendo ao 4.º pro
duto em im-portância econômica, segun-

• SAFRA
O Banco do Brasil já liberou R$ 517milhões, até o.oía 31 de dezembro, para
operações do Pronaf na atual safra, destinados a 87 mil tarnfliasproduto-

- raso Se comparado o mesmo período do ano passado, houve um cresci
mento de 12% no valor repassado a agricultura familiar. O número de
atendidos aumentou em 5%.

f.i- .1""1\0"1'.

\(�.�.. ,,1 (�
.. ,". 'i(�

A Reflexologia é uma técnica que aplica pressões,
/_ � especíicas em pontos nas plantas dos pés.
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Ex-miss quer RS 1, 1 milhão de indenização

CANOINHAS-Oadvogadodaex
miss Brasil Taíza Thomsen, Flávio
Fernandes Tavares, vai entrar com re

curso contra a decisão do Tribunal de

Justiça deMinas Gerais que condenou
a organização do concurso apagaruma
indenização de R$ 100mil à modelo

por danos morais emateriais. Ele pede
o pagamento de R$ 1,1 milhão. Taíza
foi declaradamiss dezmeses após con
curso.

A ex-miss joinvillense ganhou as

manchetes dos jornais no fim do mês

passado, quando seus pais procuraram
aPolícia Federal alegando que ela esta
vadesaparecida. Logo depois, aPF des
cobriu que Taíza estava em Londres e,
na verdade, nãoqueria contato nemmes
mo com a família.

Ela herdou o título do concursode
beleza em 2002, depois que a vencedo
ra, aex-BBB JoseaneOliveira, decla
rou que era casada. Isso contraria as

normas da competição. "Achamos esse
valormuito pequeno, pois Taíza sofreu
demais por ter sido a segunda colocada.
Ela teve de representaro País naNigéria,
onde houve umamanifestação contra o
concurso queresultou namorte de 200

pessoas. Ela teve de ficar trancada em
umalojamentocomproteção dehomens
armados", explicou o advogado.

Tavares disse que o prejuízo de

Taíza não fica apenas nas ameaças so
fridas pelamodelo na Nigéria. "Isso,
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Cidasc e-stá cadastrando
animais para controle
Médicos veterinários já estão efetuando os cadastros

CANOINHAS - Médicos
veterinários da Companhia Inte

grada de Desenvolvimento Agrí-;
cola de Santa Catarina (Cidasc)
estão dando seqüência a um tra

balho de cadastramento de ani
mais em Canoinhas. O trabalho
consiste na visita a propriedades
agrícolas para que seja empreen
dido, com consentimento do pro

dutor, o processo de levantamen
to do rebanho para posterior
brincagem dos bovinos, que será

obrigatório. O processo de

brincagem consiste na fixação de
brincos de identificação nas ore

lhas dos animais, como forma de
se manter uma estatística cons

tantemente atualizada do rebanho
canoinhense.

De acordo com o médico
veterinário da Cidasc, Norberto
Schrnidt Espindola, o órgão está
cadastrando todos os animais,
independente de eles pertence
rem a grandes proprietários ou

a quem os cria para sustento pró
prio.

Para contribuir com este

processo, os produtores podem
procurar a Cidasc a fim de in
formar os técnicos sobre a exis
tência de animais em suas pro
priedades. O cadastro é gratui
to. "Nosso objetivo é aumentar

o conhecimento da real situação
dos rebanhos da região", expli
ca Espindola.

Este cadastro é previsto em

Lei Estadual, que tem por obje
tivo manter o status de Estado
livre da febre aftosa sem vacina

ção há sete anos.

Espindola diz ainda que o

produtor, ao procurar a Cidasc,
recebe informações gerais sobre
como proteger seu. rebanho de

doenças e se atualiza das infor

mações sobre a agropecuária.

FRONTEIRAS CONTINUAM
FECHADAS

Desde julho do ano passado,
as fronteiras entre Canoinhas e

,

Santa Catarina está livre da febre aftosa sem vacinação desde 2000

municípios do Paraná estão fe
chadas para a passagem de car-
ne.

Além das barreiras fixas da

ponte do Pintado, em Porto

União, na divisa entre Três Bar
ras e São Mateus do Sul e de
Mafra com Rio Negro, outras
quatro barreiras foram criadas no

Distrito Industrial em Porto

União, nas balsas de Irineópolis,
Felipe Schrnidt e de Paula Perei
ra, às margens do rio Iguaçu.

A fiscalização é permanente
e é feita por um técnico da Cidasc,
com apoio da Polícia Militar.

As barreiras objetivam coi
bir a entrada de febre aftosa, des
coberta no final de 2005 em re

banhos paranaenses.
A fim de terminar com o

embargo russo a carne suína
catarinense e abrir o mercado asi
ático' o governo do Estado se

prepara para defender nosso

status de Estado livre da aftosa
sem vacinação em maio, durante
congresso da Organização Mun
dial de Saúde Animal (OIE, na
sigla em inglês), na França.

SERViÇO
O escritório da Cidasc de

Canoinhas fica na avenida
Rubens Ribeiro da Silva, 45

• OQUEÉ?

Febre aftosa
A febre aftosa é uma doença de
fácil disseminação se não contro
lada. É causada por um vírus que
provoca aftas na boca dos animais,
perda de peso e prejuízo econômi
co. Por isso, sua ocorrência pro
voca embargo das exportações.
Em outubro de 2005 foram
registrados focos no Mato Grosso
do Sul. Depois ocorreram focos no

Paraná que demoraram a ser con

firmados.

• DEFESA NO ESTADO

Barreiras: 73
Veterinários: 350
Gastos do Estado com a Cidasc:
R$ 50 milhões
Investimento das agroindústrias para
a contratação de 119 auxiliares téc
nicos, 119 veterinários, 119 auxilia
res administrativos e 119 veículos,
por meio do Instituto Catarinense de
Sanidade Animal (Icasa): R$ 20 mi
Ihões.em dois anos.

• ÚLTIMOS FOCOS
REGISTRADOS EM SC

Aftosa> 1993 (livre com vacina
ção desde 1998 e sem vacinação,
desde 2000)
Newcastle > 1984
Peste suína africana> 1981 (li
vre em 1984)
Peste suína clássica> 1991 (li
vre em 1995)
Gripe aviária > não há registro da

. doença no Estado

POLÍCIA

Direção perigosa
o condutor de uma saveiro com placas de Petrópolis

RJ, fez diversas ultrapassagens em locais proibidos na

quarta-feira, 14, sendo abordado em uma barreira monta

da por policiais rodoviários de Porto União.
.

O condutor foi flagrado realizando seis ultrapassa
gens em locais proibidos, sendo que depois de abordado
foi preso em flagrante por direção perigosa.

Furto
Na tarde de quinta-feira, 8, na

rua Eugenio de Souza, foi detido
L.M.P., jovem de 25 anos que ten

tava vender uma mesa de som que
havia sido furtada há poucos dias.
O rapaz foi entregue ao Plantão da
Polícia Civil para as demais pro
vidências.

• BROCA-DOS-PONTEIROS
Já não é tão evidente a sua infestação, mas

caso ocorra, não se deve negligenciar o con

trole, pois os danos são significativos. Deve
se atentar ao produto aplicado, de forma a pro
mover o controle efetivo, visto a dificuldade de

atingir a broca. ,

Pragas de final de ciclo
Tem-se percebido o aumento no ataque de pragas no final do
ciclo da soja, especialmente lagartas, tanto a lagarta da soja, e

a falsa medideira. Além dessas, também se deve atentar para o

ataque de brocas e percevejos, que podem trazer prejuízos na

reta final.

• LAGARTAS
A correta identificação da lagar
ta que está atacando o soja é

• importante, visto quedependen
do da espécie predominante,
-neve aumentar os cuidados do
controle, tanto na escolha de

produtos, como também na dose
a ser utilizada. Pois muitos produtos que fazem o controle eficiente da

lagarta da soja, têm controle ineficiente na falsa medideira, ocasionando
perdas de área foliar a níveis críticos.
Além da escolha correta do produto a ser usado, a tecnologia de aplicação,
com a devida regulagem do pulverizador, escolha de ponta de aplicação e

horário de aplicação, tudo isso é muito importante, visto que a massa foliar
do soja está densa, dificultando a penetração do produto nas partes mais
baixas da planta, onde a lagarta costuma se esconder nos períodos quen
tes do dia. Desta forma, pode não haver o controle efetivo, pois o produto
não consegue atingir o alvo, tornando a aplicação ineficiente.

• PERCEVEJOS
Esses insetos causam o dano diretamente no

grão, por sugá-lo, deixando-o chocho e sem

peso; bem como causa danos indiretos pela inje
ção de. toxina na planta, provocando o efeito
conhecido como "soja louca", em que as vagéns
estão maduras, mas as folhas permanecem ver

des.
São três as espécies principais de percevejos

que atacam o soja, causando prejuízo econômico, a identificação correta é
importante para determinar a dose e o produto a ser usado. Para poder
constatar a presença desses insetos na lavoura, deve-se percorrer a área
no período mais fresco do dia, quando pode ser mais facilmente percebido
sob as plantas.

•

CONTROLE
Cada lnseíiclda
tem um modo
de ação, um re

sidual e um es

pectro de inse
tos que contro
la, por isso an
tes de aplicar
consulte um

técnico, a fim
de ter certeza
da eficiência
do controle
para a praga a

ser atingida.

fone 3622-1718
Rua Coronel Albuquerque, 1158
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Sindicato tenta boicotar
"

concurso para médicos
Por diferença de R$ 64 com o piso salarial da categoria,
médicos se recusam a participar do concurso público

CANOINHAS - Depois da

aprovação pela Câmara dos Ve
readores do concurso público para
contratação de médicos para atu

arem na Policlínica e na Clínica
da Mulher e da Criança, a prefei
tura abriu esta semana as inscri

ções.
O que parecia solucionar o

problema que se arrasta desde
dezembro passado, no entanto,
alimentou mais ainda a polêmica
com a declaração do presidente
do Sindicato dos Médicos de

Canoinhas, Dr. Saulo Sabatini, de
que os médicos filiados ao Sin-

o

dicato não irão se inscrever no
concurso até que o salário
ofertado seja condizente com o

piso salarial nacional para a cate

goria.
De acordo com Sabatini, o

piso salarial por dez horas de tra

balho, que é o expediente que a

.s-prefeitura exige, é de R$ 1,74
mil, enquanto a prefeitura ofere
ce R$ 1,676 mil. Além da dife

rença de R$ 64, os médicos teri
am aumento automático de acor

do com as convenções trabalhis
tas que definem pisos salariais.

A atitude do Sindicato, de

Sabatini: "Faltou diálogo"

acordo com Sabatini, é apoiada
pelo Conselho Regional de Me
dicina e a Associação Médica
Catarinense. "Já falei com cole

gas de fora da cidade que viriam
fazer o concurso, mas desistiram

por causa do salário", afirma
Sabatini. Sobre os médicos

canoinhenses, Sabatini garante
que se a prefeitura não oferecer
o teto, ninguém se inscreverá para
o concurso. O médico disse ain
da que antes de ser publicado o

edital do concurso, falou com a

Terapeuta Naturista - ANTN nº 1023/96

MODIFICAÇÕES NA DIETA
- Coma mais fibras, ingira mais vegetais, frutas, legumes,
feijão, lentilha e ervilha, nozes e sementes.
" Elimine carne vermelha, gorduras animais e derivados
do leite.
- Elimine açúcar, farinha de trigo branca e produtos refi
nados em geral.
- Elimine estimulantes incluindo o café, chá preto, colas
(coca-cola e pepsi-cola) e deixe de fumar.
- Elimine álcool.
- Limite a gestão de comidas muito condimentadas.

Problemas
circulatórios

Circulação lenta pode ser causada por uma série
de problemas como aterosclerose (estreitamento das
artérias devido a depósitos de gordura), Mal de Buerger,
que é uma inflamação das veias e artérias em pequenas
partes do corpo e que são caracterizadas pela sensa

ção de formigamento dos dedos das mãos e dos pés,
Mal Raynaud que é a compressão e espasmos nas ex
tremidades dos vasos sanguíneos, ou varicose nos va

sos. Caso o problema circulatório continue, é mais se

guro visitar um médico.
Mãos e pés frios, mais freqüente em mulheres e

atualmente atribuídos a uma circulação pobre, poete ser<��.
atribuído a uma deficiência de ferro nos tecidos. E inte
ressante acrescentar ferro na dieta, e use bastantes
fontes ricas em ferro.

RECOMENDAÇÕES GERAIS
É importante salientar a eficácia dos exercícios físicos;
aeróbica, quatro vezes por semana no mínimo 30 minutos
de cada vez, caminhar melhora o fluxo sanguíneo e man

terá as artérias desobstruías, certos tipos de massagem
sueca melhoram o fluxo de sangue e linfa. Em casa pode'

_;_" fazer sozinho uma massagem com uma bucha vegetal,
comece com os pés e trabalhe para cima e para dentro
em direção ao coração. É bastante estimulante antes do
banho. Outro ponto importante é manter o peso ideal.

secretária de Saúde Telma Regi
na Bley, que transmitiu a

reinvidicação ao prefeito, mas

nada foi feito. "Faltou diálogo,
não podemos começar com salá
rio defasado, já não nos pagam
insalubridade, não vamos traba
lhar em regime escravo", garan
te.

Sabatini diz que conversou

com o representante do Minis
tério Público, que assinou um

Termo de Ajuste de Conduta
com a prefeitura, que foi o pivô
da crise por obrigar os médicos
a cumprir horário, e ouviu do

promotor que a questão salarial
deve ser resolvida com a pre
feitura.

CONCURSO CONFIRMADO
Telma disse ontem que o con

curso está confirmado para o dia
1.0 de abril, às 9 horas, nas de

pendências da UnC. "Já temos

médicos inscritos, inclusive",
garantiu Telma.

O edital completo do concur

so está publicado no mural da

prefeitura e nos sites

www.pmc.sc.gov.br e

www.lutzconcursos.com.br.

Coração:
máquina do
sistema
circulatório

NECESSÁRIOS
- Vitaminas do complexo 8 melhoram a circulação.
- Germânio acentua o transporte de oxigênio para os teci-
dos.
- Clorofila melhora a circulação.

SUCOS BENÉFICOS
- Verdes: melhores fontes de muitas vitaminas do comple
xo 8 (algumas vitaminas do complexo 8 como a vitamina
8-12 são encontradas primariamente em produtos de ori
gem animal) e são excelentes fontes de clorofila.
- Alho e cebola: fontes de germânio.
- Exemplo de verdes: salsa, espinafre, salsão, brócolis,
pimentão-verde, couve e pepino.

Observação: os sucos devem ser tomados imediatamen
te após centrifugação.

Ate a próxima semana com a matéria: Retenção de água
no organismo, o que fazer?

Sexta-feira, 16 de fevereiro de 2007

Gastrite
Gastrite é a inflamação agu
da ou crônica da mucosa que
reveste as paredes internas do

estômago. Ela pode ser agu
da ou crônica e é provocada
por diferentes fatores:
• A bactéria Helicobacter pylorii foi
encontrada no estômago de paci
entes com gastrite ou úlcera. Não
existem evidências, porém, que per
mitam distinguir a relação de causa
e conseqüência entre ele, a gastrite
a úlcera, isto é, não se sabe se a

bactéria é responsável pelo apare
cimento de gastrite ou úlcera, ou
se ela encontra nos pacientes com
essas doenças ambiente ideal para
seu desenvolvimento;
• Uso prolongado de ácido
acetilsalicílico e de anti inflamatórios;
• Consumo de bebidas alcoólicas;
• Gastrite auto-imune, quando o sis
.terna imune produz anticorpos que
agridem o próprio organismo.

• SINTOMAS
A dor da gastrite é circunscrita, começa na região epigástrica, logo abaixo
do esterno, osso vertical situado na parte anterior do tórax. Na prática, a
queixa é de dor na boca do estômago, que se irradia para outros locais, se
surgirem complicações.
A dor da gastrite pode vir acompanhada de azia ou queimação, se houver
retorno do suco gástrico por defeito no esfíncter, estrutura muscular que
controla a comunicação entre esôfago e estômago. A azia pode piorar
quando a pessoa se deita depois de uma refeição mais volumosa ou rica em
gorduras.
Perda do apetite, náuseas e vômitos também são sintomas de gastrite,
assim como a presença de sangue nas fezes e no vômito.

• DIAGNÓSTICO
Histórico clínico e endoscopia (exame que permite visualizar a mucosa do

estômago) são fundamentais para o diagnóstico da gastrite, o que não
exclui a necessidade de fazer uma biópsia, ou seja, retirar fragmentos da
mucosa estomacal para análise mais minuciosa ao microscópio .. o

• TRATAMENTO
O tratamento da gastrite tem de levar em conta o que causou a doença.
Como existe associação entre Helicobacter pylorii e gastrite, se tratarmos

apenas a segunda sem combater o primeiro, a probabilidade de a doença
reaparecer aumenta. No entanto, 91a diminuirá bastante, se os dois trata
mentos ocorrerem simultaneamente. O uso de ácido acetilsalícilico,
antiinflamatórios e álcool deve ser evitado.
A medicação para gastrite pode ser ministrada por via oral e os resultados
obtidos são bastante satisfatórios.

• RECOMENDAÇÕES
• Respeite os horários das refeições. Separar algum tempo para café da
manhã, almoço e jantar tranqüilos não é luxo, é necessidade;
• Prefira fazer pequenas retelções ao longo do dia a fazer uma grande
refeição;
• Mastigue bem os alimentos, pois a digestão começa na boca;
• Dê preferência a frutas, verduras e carnes magras;
• Não fume;
• Evite tomar analgésicos, café, bebidas alcoólicas e as que contêm cafeína;
• Procure um médico e siga suas recomendações se tiver azia, má digestão
e sensação de estômago cheio depois de ingerir pequenas porções de
alimentos.

I
I

I

+vinetd�'

Cuide de seu pé, ele é o seu suporte!
unha encravada, calos, verrugas,
rn i co ses, pés diabéticos, tudo se

resolve na�é.
temos também hidratação, pé
completo e palmilhas para seu

conforto

Rua: Gil CosU!, .....10 fone 3622-1606
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Taxista é encontradó
assassinado em Mafra

Teste de bafômetro atesta

embriaguez demotorista
Justiça não prevê pena de prisão; condenação
provável será prestação de serviçosMONTE CASTELO - O

taxista Orlando Duffeck, pessoa
muito bem relacionada em Mon
te Castelo, foi assassinado na

manhã de segunda-feira, 12, com
quatro facadas. O acusado pelo
homicídio é um rapaz de 20 anos.

A Polícia já conhece a identida
de do rapaz, mas como ele ainda
não foi ouvido, o nome perma
nece em sigilo.

O corpo de Orlando foi en
contrado em Mafra, às margens
da rodovia BR-116, na altura de
Rio Branco e sepultado na tarde
de terça-feira, 13, em Monte Cas
telo.

O carro do taxista foi encon
trado na localidade de
Ribeirãozinho, município de
Mafra, e ainda não se sabe as cau

sas do homicídio, sendo pratica-

mente descartada a possibilidade
de assalto, já que Orlando porta
va dinheiro e documentos quan
do foi localizado.

O taxista era muito conhe
cido em Monte Castelo, o que
provocou comoção na cidade.
O suposto assassino também é
muito conhecido na cidade.
Ele será ouvido ainda hoje.

Verde, quando foi surpreendi
do por lido no acostamento da

BR-280, nas proximidades da

Esquadria de Ferro Ostroski.
lido alegou que atingiu

João ao tentar desviar um ca-
�

chorro que estava na pista. O
teste do bafômetro foi realiza-
do logo após o acidente. Ildo

chegou a ser preso, mas pagou
fiança e foi solto. Os dados do
acidente serão encaminhados a

Justiça Onde Ildo pode respon
der a processo. De acordo com

juristas" por não representar
ameaça a sociedade, Ildo não

deve ser preso, mas pode ser

condenado a pagar pensão aos

dependentes de João e/ou pres
tar serviço público voluntário

por período pré-determinado.

CANOINHAS - Boletim da
Polícia Rodoviária Estadual ates
ta que Ildo José Gonçalves, 26
anos, condutor do veículo Fiat
Siena, placas de Canoinhas, res
ponsável pelo atropelamento do
mecânico JoãoArendartchuck, 62
anos, no sábado, 3, apresentava
14,2 decigramas de teor alcoóli
co no organismo. O tolerável, de
acordo com o sub-comandante
do 16.0 Grupamento de Polícia

Militar, sargento Sérgio Mibach,
é 0,6 decigramas por litro de san

gue.
O laudo foi apresentado à

imprensa pela filha de João; a"
jornalista Áurea Arendar

tchuck, esta semana.

João voltava de bicicleta do
sítio da fanu1ia no bairro Água

ACIDENTEI Na tarde de quarta-feira, houve o choque entre dois veículos na esquina da rua

Eugênio de Souza com a Coronel Albuquerque, em frente ao Mercabom Supermer
cado. Felizmente, houve apenas danos materiais.

ladrões esfaqueiam para roubar RS 20
Dois esfaqueados foram atendidos na noite de sábado

com G.N.M., 22 anos, e L.R ..

A.c. passou três dias no Hos

pital Santa Cruz e saiu na quar
ta-feira, 14, bastante ferido. Ele
se recupera em casa.

CANOINHAS - Dois ho
mens foram esfaqueados na noi
te de sábado, 10.

Na localidade de Rio do Ti

gre, o jovem A.C., 22 anos, foi
ferido com dois golpes de faca
na altura do tórax. Ele foi ataca
do por três homens que levaram
sua carteira contendo R$ 20 em

dinheiro e documentos.
A.C. foi socorrido pela guar

nição do Corpo de Bombeiros.
No domingo, 11, a equipe de

investigação da Polícia Civil con

seguiu prender os três suspeitos.
Amilton Correa Palhano, 25

anos, foragido do Presídio de

Curitibanos, foi preso e recam

biado ao Presídio de Mafra. Ele
teria realizado o assalto junto

MAIS UM
ESFAQUEAMENTO

Ainda na noite de sábado, 10,
na rua Ataliba Adur, no bairro
São Cristóvão, em Três Barras,
W.S., 26 anos, foi ferido por
golpe de faca na altura do braço
esquerdo. W.S. foi socorrido pelo
Corpo de Bombeiros.

Segundo informações de po
pulares, o autor da tentativa de.,
homicídio seria um elemento co

nhecido como Bugre, que fugiu
do local, não sendo localizado.

Homem encontradomorto em
Bela Vista do Toldo

Parede cai e atinge
pedreiro
o acidente aconteceu na danceteria

Channel 311, que está em reformas

Pedro Vieira Sobrinho estava

desaparecido há 12 dias

BELA VISTA DO TOLDO - A Polícia Civil
de Bela Vista do Toldo encontrou na quarta-feira,
14, o corpo do aposentado Pedro Vieira Sobrinho,
69 anos. O corpo foi encontrado na localidade de
Rio dos Poços, em um matagaL O corpo foi iden
tificado pelas roupas e características físicas.

Pedro estava desaparecido há 12 dias, mas so

mente no início desta semana a fanulia procurou a

Polícia. Aparentemente, o aposentado morreu de
morte naturaL Ele foi visto pela ultima vez em um

bar. De acordo com seu filho, Firmino Vieira, o
. pai deveria estar embriagado quando, supostamente,
teria tido um enfarto.

O resultado da necropsia realizada no corpo
ainda, não foi divulgado.

CANOINHAS - Na manhã de sexta-fei

ra, 9, um pedreiro de 18 anos foi atingido
por uma das paredes da Danceteria Channel
311. Ele trabalha para a construtora respon
sável pelas obras de reforma da danceteria.

A parede de concreto cedeu enquanto os

operários tentavam derrubá-la, atingindo di
retamente o rapaz, que machucou pernas,
braços e à cabeça.

Um outro operário chegou a ser atingi
do, mas sofreu ferimentos leves.

O Corpo de Bombeiros atendeu os rapa
zes que foram encaminhados ao Pronto Aten
dimento Municipal e passam bem.

Placa fria
Na tarde de sexta-feira, 9, quando em rondas pela localidade de Cerrito,

uma equipe da Polícia Militar deparou-se com umamotocicleta Honda CG125,
conduzida por um menor de idade com 17 anos. Ao ser verificada a situação
da motocicleta, os policiais constataram que o

veícUl_o'
'bm placa fria

e que a placa correta da motocicleta seria AAK 11
'

,. hais-PR: O
menor foi entregue ao Plantão da Polícia Civil, juntame

.
• .

.

ii motocicleta
para as demais providências.

,
,
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As equipes de atletismo infantil e juvenil dispõem de
,

vagas para meninos e meninas de 8 a 18 anos. As aulas
acontecem às terças e quintas-feiras, às &h30min ..

e

17h30min. Os interessados devem procurar mi ;próíé§�6res
no Estádio Municipal. Informações também pelo' telefone
3622-5341.

Futebol de cam'po'
As atividades das escolinhas de Futebol de Campo e

preparação de equipes já iniciaram .

. As aulas acontecem às terças, quintas e sábados no Es
tádio Municipal. Os interessados devem procurar pelo pro
fessor no mesmo local e fazer seu cadastro. Estão abertas

inscrições para turmas de Futebol Feminino.
As interessadas devem ligar para a FME e inscrever-se

para a abertura das turmas. Fone: 36225341.

�: Cam'p'eonato' dle' futebol Jn:terl;o'ran'o'
o/) I' La!ze'f no'Campo

Na sexta-feira, 9, aconteceu a reunião do Programa
Esporte e Lazer no Campo, este arbitral com os represen
tantes das equipes tinha o objetivo de aprovar os regula
mentos dos campeonatos e definir as chaves para as dispu
tas. Quatorze dirigentes de equipes se fizeram presentes
para deliberar. As equipes do Milan e Lagoa confirmaram
a participação antecipadamente. Na segunda-feira, 12, a

equipe do Palmeirinhas procurou a organização para plei
tear a participação, apresentando justificativa para a sua

.

ausência na reunião de sexta-feira. Esta inclusão esta sendo
analisada pela CCO do Campeonato e terá uma definição
até hoje quando saem as tabelas com os regulamentos. As
chaves foram sorteadas pelo sistema de definir os cabeças
de-chave para depois completar as chaves seguindo a or

dem das equipes. Confira as chaves:

A Associação Independente Esportiva Butantã promo
ve no próximo dia 11 de março o 4" Torneio de Futebol

Suíço, que realizará em sua sede no município de Majorià

Vieira, com início às 8h30min.

o valor da inscrição será de R$ 100.

,

As inscrições terminam dia 7 de março. Inscreva-se
o mais rápido possível, pois apenas 21 equipes serão
escritas.

Outras informações pelo telefone (47) 3655-1249,
com Carlinhos.

O lucro do torneio será revertido para o término
da Sede Social da A.LE. Butantã.

3. a·OUmpiada.AACREF

Jogos que acontecem amanhã, a partir das
l6h15min, na seda da AACREF:

futebol, sete" i'nfantol.j)lUIVenli�
Também no sábado, 9, aconteceram as finais do Fu

tebol sete infanto-juvenil, campeonato disputado pelos
filhos dos funcionários da Empresa Fuck S.A. ao longo
dos meses de janeiro e fevereiro. Os jogos foram emo

cionantes, especialmente aos pais que não escondiam o

orgulho dos filhos-atletas.
A equipe da PSV levou 0- 3.° lugar depois de empa

tar por O a O com o FPL. Nos pênaltis, venceu por 5 a

4.
Na finalíssima, a equipe da Fábrica Três Barras

(FfB) levou o título com cinco gols contra dois da equi
pe Serraria.

Equipe Serraria - 2a colocada

Sexta·fE!i�, 16 dlJ fevereiro de 2007

Equipe da FT8 - Campeões

Equipe do PSV - 3a colocada

TRÊS BARRAS -Idealizadores da Escolinha deFutebol Ganomài'
Colorado - Amarildo Cavalheiro, Márcio Eble e Edsori� RoberthJ:_
Antunes - receberam na manhã de quinta-feira, 19, durante. reu- f
nião com o prefeito Luiz Divonsir Shimoguiri, o aval para élUé a;
.Escola Oficial do Sport Club Internacional- campeão dáCopa Li- )

;bertadores da América e do Mundial de Clubes da Fifaêin 2006-
seja montada no município de Três Barras. A reunião definiu que à'
prefeitura de Três Barras vai ceder dois professores para atuar

na escolinha: um com 20 horas e outro com 40 horas. Além. disso,
:àadrriil1istração do município vai disponibilizar o campo do Caic, no
distrito de São Cristóvão.

Neste final de semana está prevista a eleição da primeira
diretoria que vai contar com as seguintes funções administrativas:
diretor geral, vice-diretor, secretário geral, diretor de finanças e

diretor social. A intenção dos idealizadores é buscar junto às em
presgs co município novas parcerias e apoios, a fim de custear

parte' das despesas. "O Internacional nos fornecerá os kits espor
tivos novalor de R$ 32. Esses kltscontam com a camisa, calção e

meia. Vamos .até às empresas para justamente ver se consegui
mos a doação desse material às crianças", afirmaram os

idealizadores da escolinha.
A Genoma Colorado vai abrir inscrições - em data ainda a

ser divulgada - nas seguintes categorias: fraldinha (6 a 8 anos);
pré-mirim (9 e 10 anos); mirim (11 e 12 anos); infantil (13 e 14 anos)
e juvenil (15 a 17 anos). Além do distrito de São Cristóvão, a
escolinha terá também uma extensão na área central da cidade.
Inicialmente as vagas serão abertas aos moradores de Três Bar
ras e posteriormente às crianças que residem em Canoinhas. A
sede da escolinha será no Centro Comunitário do São Cristóvão.

Pedrinho Ferreira volta na próxima semana

talfOidas::1Iâ7lfaliolfif.O)...�) 180 <ii) (4" 3822....
•àfía:Btf..f;16 .. ' III J .. (.41} 114U'11J1l
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: AS ELIMINAÇÕES MAIS MARCANTES DO PROGRAMA
l ... _ . __ . __ _ _ _ _ __ __ _

c

ALINE --Ela conseguiu bater todos
os recordes de paredões e, foi eli
minada com 95% dos 18 milhões
de votos computados, Também,
além de ganhar fama de leva e traz,
estava disputando com a

queridinha do público Grazi,

r

Felipe cobra
De. jeito estourado, sem
papas na língua, o

skatista carioca sai com
um dos maiores índices
de rejeição da história do
Big Brother Brasil. O quin
to jogador a deixar a

casa, nesta última edição
afinal, colecionou polêmicas durante o confinamento. Com
o talento de lutador de jiu-jitsu, provou que é bom de briga,
mas dono de pouco espírito esportivo. Felipe foi o primeiro
a colocar as estratégias do jogo mais intensamente nas

pautas das conversas; também foi quem estreou a série
de críticas à mineirinha Siri. Além disso, ganhou até um

puxão de orelhas do apresentador Pedro Bial, após pro
duzir um pacto de sangue com Alberto e Daniel.

Rogério
O médico era o líde'r da
turma considerada do,
mal no BBB5, Exata-:
mente por isso, o loirp:,
foi massacrado. com'
92% de rejeição quaO"
dó dlsputouaoreterên
ela do público com.TafiPink,

04 - Natália
Esse BBB5 foi o que mais teve
diferença de porcentagem no

paredão. A cearense foi elimi
nada com 88% dos votos con
tra o vencedor desta edição,
Jean.

05 - Giuliano
O goleiro foi o primeiro a bater
o recorde de rejeição. O sonho
de conquistar 1 milhão foi tira
do dele por 87% das pessoas

",_ que votaram para Tati Pink fi
car.

06 - Estela
Como foi o primeiro Big Brother,
ela não teve muitos concorren
tes para bater seu número do
paredão. 85% dos telespec
tadores queriam vê-Ia fora do
rea/ity show.

07 - Zulu
A passagem do lutador não

agradou muito o público. A fama
de conquistador barato tirou ele
da casa com 80% dos votos.

08 - Inês
78% das pessoas que votaram
no BBB6 decidiram que a mo

rena que deveria deixar a casa
e não a baiana Mara, vence
dora do programa.

09 - Fernando
Ele foi o terceiro concorrente a

sair da segunda edição do
reality shaw. Com 77% dos vo
tos, ele foi derrotado pelo ro

mântico cozinheiro Thyrso.

10 - Roberta
Sua imagem se tornou negati
va quando a dançarina ficou
com Daniel Saullo, que já havia
ficado e dispensado a modelo
Mariana Felício. 76% do públi
co tirou a loira do BBB6.
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� LlN:I'iAS APARADAS i
Apare respeitando o formato natural, reto. Deixar os Cantos arredondados i
aumenta as chances de elas encravarem. Além disso, o comprimento não •

deve ultrapassar o limite dos dedos. Unhas muito compridas facilitam o acúmulo j
�-� I

6evi;�:�;::t�to constante da.reqião dos pés, a pele se torna mais espessa.;
Quando houver necessidade os pés devem ser lixados após o banho quando i
estão mais macios com lixa

não.
muito grossa, Lixas grossas demais dão o

,'.'resultado contrário. Em geral lixar uma vez por semana é o ideal.
As pessoas costumam usar lixa para resolver o ressecamento, quando os

"

cremes são mais importantes.
-

I
� P�!B MAGlIO':!)

- I '?'

Para amolecer a pele dos pés deixe-os de molho por dez minutos em água Imorna com vinagre (para cada litro de água acrescente meio copo de vina- ;

gre. O tempero tem ação calmante e anti inflamatória). A receita caseira deve "

ser repetida duas vezes por semana. Em seguida, massageie a região com

óleo de amêndoas,
i Além do uso de hidratante, é importante repor a água do organismo, ingerindo
cerca de oito copos de líquidos diariamente.
Em alguns casos, somente uma esteticista pode dar um jeito com uma

hidratação profunda.

No verão, -etes estão sempre à mostra

e precisam de cuidados esoecisist .

� fll,:"fij� :$,Oj,,4,� SlMJ
Não vacile. Durante a exposição aos raios ultravioleta, espalhar protetor
solar nos pés é indispensável. Além de evitar o ressecamento da ,região,
você previne, assim, o câncer de pele.

\!li lO f?iIJ�iiO DO 'fAWO
O produto não deve ser aplicado diretamente nos pés, pois misturado à

,

umidade da região, pode causar micose. O ideal é aplicá-lo comedidamente
nos_ sapatos.

.

� O G.llJi f4Z_f� C,OtM OSS eA"'-O[$
A calosidade dos pés é uma reação natural da pele ao atrito constante
causado pela má postura e pelo uso de sapatos desapropriados. O melhor
tratamento é recorrer a um podologista. Mas, se você não corrigir o jeito de
andar ou optar por calçados confortáveis, que devem ter exatamente a largu- _

ra e comprimento dos pés, os calos voltam.
O uso de protetores especiais protege a região contra o atrito, aliviando o

incômodo, e até conseguem adiar o aparecimento de calos. Mas não resol
vem o problema.

� f�jCO$i��S IDevemos termuita higiene com os pés no verão, devido micoses e alergias.
"

Cui,de',�ara;r��so deles aparecerem, logo serem exterminados, Fica bem' ,<'

mais facllf161mclo. �
? •

/.. I
;

"
.. ,X!e· a próxima semana i

..

"

Beijos! I
Cila Budal

r------��--�-------

Dúvidas ou sugestões de matérias:

cilabudal@gmail.com
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Vende-se CHÁCARÁS EM SÃO
FRANCISCO DO SUL, praia do
Ervino. Chácaras a 1 km da praia
e escrituradas. Fone: (47) 8422-
1337 ou 9943-8908.

.

Vende"se TERRENO EM
JOINVllLE para construção
de Galpão de Fábrica no Bairro
No Ia Brasília. Fone: (47) 8422-
1337 ou 9943-8908.

Vende-se CHÁCARA DE
7.000m2 com casa mista,
próximo a empresa Cargo
Linck em São Francisco do Sul.
Valor: R$ 55.000,00. Fone: (47)
8422-1337 ou 9943-8908.

Vende-se CASA DE AlVENA
RIA em Três Barras, c/110m2,
com 4 quartos, 2 banheiros,
garagem pi 2 carros, terreno cl
600m2. Valor: R$ 30.000,00.
Aceita-se carro de menor valor
no negócio. Fone: 3623-0766
ou 9156-2333 cl Geraldo.

�------------------------�

Vende-se TERRENO RURAL,
situado na Encruzilhadà cf
66'.550 m2, com terta de
.plantação, l]1ata hativa, água
e luz. Valor' fi eomoinar.
Tratar'pelo fon�: 3,922-0188.

,:,. - :.:�,__ .

_...
2.'.

Troca-se UMA RESI[)ENCIA DE,
MADEIRA POR UMA NA CIDADE
DE LAGES-SC: Situada na rua

Guilherme João Baukat, 368, Alto
do Mussi - Três Barra.s. Excelente
localização a 300.metros da
intendência do Alto do Mussi.
Fone: 3623-4274.

Vende-se TERRENO A 2KM DO
CENTRO de Canoinhas. Troca-se
por casa. Tratar: 3624-2706.

VENDE-SE CASA MISTA, .

medindo 9.5 m2, él terreno de 400
W. Situada na Rt.ia 3 de Maio, 412,
Centro, pr6xiíno a une. valor: R$

.

43.0ÔO,OO. Aceitâ� rro ou

caminhonete no h '. Fone:
3622-5797.ou 77.

Vende-se CASA DE ALVENARIA,
180m2, 4 quartos, 2 salas,

. , cozinha, garagem, área de

serviço, churrasqueira, 2 banhei
ros - 1 cl hdromassagem. Rua:
Frederico Kohler, 987 ._ Campo
D'Água verde, Aceita-se carro,
terreno, ou outros 90 negócio.
Fone: 9996-4599.

VENDE·SE UMA CASA MISTA, nova, 3
quartos, sala, cozinha, lavanderia,
churrasqueira, garagem, 2 banheiros.
Rua: Theodoro Humenhuk, 700. Fone:
.3622-8449 e 9921-0800. Aceita-se carro

no negócio.

A

VENDE-SE UMA CASA EM
ALVENARIA, localizada na cidade
de União da Vitória - PR com 03
quartos, sala, cozinha, banheiro e

varanda, localizada próxima às
facilidades FACE e Uniguaçu.
Valor: R$ 30.000,00. Tratar pelo
fone: (47) 3625-1084 cl Antonio.

VENDE-SE UMA CASA em

Barra Velha. Valor: R$ 27 mil.
Aceita-se carro em troca. Fone:

(47) 9186 - 4921.

Vende-se LOTE URBANO - 495 m' no
Loteamento Recanto dos Sabiás,

•

próximo ao Cemitério Municipal, 500/6
murado. Tratar: 9605-1113.

Vende-se terrenos rurais, em Major
Vieira. Com áreas de 2 até 15

alqueires. Tratar pelo fone: 3655-1217.

Vende-se 12alqueires de Terra, no

Floresta - rnunicípto de Papanduva, a 2km
da SR 116. Valor: R$ 110.000,00. Fone:
(41) 3032·1021 ou (41) 9641-3126.

Aluga-se 1 SALA COMERCIAL e

equipamentos pi mercearia, cl ótima
clientela formada. Vende·se o estoque.
Preço à combinar, situada a Rua
Frederico Kohler, 695 . próx, a Farmácia
Canoinhas, Campo da Agua Verde. Fone:
3623-1085.

Vende-se MERCADO COMPLE
TO. Motivo: mudança. Aceita-se
carro no negócio. Fone: 3�22-
0447.

Vende-se CORSA SEDAN 2005 e

um PÁLIO 96, 4 portas. Aceita-se
troca. Fone: 3622-8290.

Vende-se CAMINHÃO MB 1519-
CAB DUPLA, ano 1980, em difl
motorlpneus novos, em perfeito
estado. Preço a combinar.
Fones: (47) 9986 2466, 9934-
2105 ou 8837-5345 - da Tijuca
Madeiras. Ltda.

Vende-se UNO MilLE FIRE 2004,
branco, 4 portas, gasolina,
desembaçador e limpador traseiro,
retrovisores com regulagem
interna, vidros verdes, único dono.
Tratar: 3622-6876 ou 9105-3099.

Vende-se MOTO SAARA 350
pronta pra trilha, na cor preta.
Acelerador rápido, 2 pneus
novos, suspensão e motor, tudo
Com garantia. Fone: 3623-0080 ou

8844-6413.

Vendo PÁLIO 2003. Interessa
dos ligar pi tra.ta.r: 9959-6959 ou

3622-6959 ..

VENDO BIS 2006, cor prata, com
.

partida elétrica. Entrada a combinar
+ parcelas do financiamento. Fone:
8844-5347 ou 3627-2240

Vende-se um CAMINHÃO
MERCEDES 710, ano 2001, cor
azul. Fone: 3622-3995 cl João
Paulo.

VENDE-SE UM KADET SR, 1.8, ano
93, 49 mil km, original, cor verde.
Fone: 9973-7808.

Vende-se uma SCÂNIA HS, ano
89, conjunto de particular cl
carreta guerra 97. À vista R$ 120
mil ou entrada de R$ 5.226,00 +

parcelas. Fone: (43) 3329-5074.

VENDE-SE GOL 1000 I ano 96, em
ótimo estado de conservação.
Fone: 47-99767422

VENDE-SE UM FIAT FIORINO
Furgão 1.5, ano 96. Pronto pi
trabalhar. Tratar: 9917-5401.

Vende-se um TRATOR VAlMET,
modelo 65. Aceito carro de menor
valor. Fone: 3622-8644.

Vende-se MOTO CG-150
ANO 2004, R$ 4.300 de
entrada + 5 parcelas de R$
179. Aceito carro financiado
com parcela de até R$
280,00. Fone: 9106-6129

Vendo Moto CBR 450 SR
em bom estado. Ano 1990
completa. Valor de tabela
R$ 9 mil, mas venqo PQr R� ,

5 mil. Obs.sornentâ à vista,
sem troca. Tratar '''0 Foto
Mofsés-3622-8592'

•

VENDE-SE GOL AZUL 97,
personalizado, trava, alarme.
Valor: R$ 5 mil de entrada + 34x
de R$ 350. Fone: 3622-2288 cl
Régis. 'c;

Vende-se um VOYAGE 83, por.
R$ 3.000,00, estado bom e

documentação em dia. Tratar pelo
fone: 3627-2080, cl Juvêncio.

Vende-se MOTO CG 150, ES,
ano 2004. Documentação 2006

paga, excelente estado de

conservação. Telefone: (47) 3622-
5329 ou 8829-9942 com Tiago.

VENDE-SE UMA D20 ANO 91,
ótimo estado de conservação.
Fone; 9945-9647 ou 3622-18.82.

Vende-se um ESCORT Gl 97,
4 p()rtas, prata, revisado. '{alar:
R$ 11.800,00. Fone: 3621-2132 ou

3624-1412.

VENDE-SE UM GOL 1.6 MI, ano
97, 88 mil km, em ótimo estado de

conservação. Único dono. Fone.:
9926-2694. . ...

Vende-se um SAVEIRO
ANO 93, preço àcombinar.
Fone: 3623-1085 ou 9976-
6583.

DIVERSOS

Vende-se uma STRADA - 1.3
Fire, ano 2004. Fone: 3622-
4558.

VENDE-SE UNO 1.0, ano 96,
c! ar quente, som CD,
insufilm. Valor: R$ 5.500,00 +

35 vezes de R$ 303,00, fixo.
Fone: 9175-4877.

Vende-se APARELHO CD pi
carro Sony, Keneyood. Fone:
3622-8290.

Vende-se PORTA DE ELEVA
çÃO, 3m x 2,10m. Fone: 3622-
8290.

GOL PlUS 1.0 G3 - 4
PORTAS - 2002, Ar quente!
Limp.Traseiro! Pára-choque
pintado! Luz de Neblina!
Aeroíólio/Trava elétrica!
Alarme / Rodas Liga Leve.
14"!Banco com regulagem
de altura. Fone: 84050311,
falar com Ronaldo Kohler

Vende-se BICICLETA tipo Maria
Mole. Fone: 3622-8290.

Vende-se um CELULAR NOKIA
6101, reproduz hits mp3 e grava
vídeos. Ligar para: 9948-4416.

Vende-se uma TOVOTA
Bandeirante, ano 90, cor
branca. Tratar pelo fone:
3624-2121 ou 9906�4255.

VENDE-SE UM CARRINHO DE

BEBÊ, cor azul. Preço: R$ 90.
Fone: 3627-2474.

VENDE-SE UM VOADOR DE BEBÊ .

Preço: R$ 30. Fone: 3627"2474.

,
- -

DESPA:CHANTE
-- -

Credencial 0896

Despachante
AMÉRICA

ANUNCIE

AQUI
• Transferências
• Licenciamentos • Xeróx
• Emplacamentos • Seguros
• Preenchimento de Guias

.

e Taxas

.'�QI\I��: j6��-46�6;
Rua: Vida. Ramos, 797

3622-
. 1571
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AUXILIAR DE PRODU
çÃO: Visando atender a
legislação trabalhista, a
empresa Mili S/A está
contratando Portadores de
Necessidades Especiais
(PNE), para exercer a

função de Auxiliar de
Produção. Interessados
ligar para 47 36220500.

TORNEIRO MECÂNICO:
Experiência na função.
Desejável curso Técnico em

Mecânica Industrial. Interes
sados ligar para 47
36220553.

x

ELETRICISTA DE'MANU�
TENÇÃO: Formação
técnica na área �léJrica
Industrial ou Ensino Médio
completo parª candidatos
com experiência na

.

função. Interessados ligar
-para 47 36220553.

TECNICO FLORESTAL:
Possuir curso técnico florestal
e C.H.N no mínimo categoria
B. Conhecimento em opera-
ção de rádio comunicação
VHF e GPS (navegação) e

básico de informática. Com

disponibilidade para trabalhar
em finais de semana e

feriados. Interessados ligar
para 47 36220553.

GERENTE DE LOJA: Formado
ou· cursando Administração
de Empresas e com experi-
ência mínima de 3 anos em

gerência de Supermercado.
Interessados ligàr para 47
36220553.

CONSULTOR DE VENDAS:
Com Ensino Médio completo.
Possuir carro ou moto.

Experiência com vendas e

disponibilidade para viagens.

Mayerle Boonekamp Ind.
Com. Ltda. Fundada em

Joinville em 1892.
Contrata Representante
ou Vendedor para re

gião.
Bitter Mayerle - Licor de
Cacau - Licor de Ovos -

Xaropes.
Fone: (41) 9906-3858 ou

(47) 3455-3576.

Tratar na rua Major Vieira,
837 - Centro ou pelo
telefone (47) 3622-5645

PRECISA-SE
(VAGAS FEMININAS)
* Crediarista com experiên
cia
* Auxiliar contábil com
experiência em Escrita
Fiscal e Departamento
Pessoal
* Babá para pernoitar
*

Empregada Doméstica
pra pernoitar
* Vendedora com bons
conhecimentos de
informática

PRECISA-SE
(VAGAS MASCULINAS)
- Auxiliar contábil com
experiência em Escrita
Fiscal e Departamento
Pessoal
- Garçom com experiência
- Vendedor com bons
conhecimentos na área de
Informática
- Estagiário cursando
educação Física
- Estagiário cursando
ensino médio ou ensino

superior em Administração;
ou Contábeis.
- Mecânico de automóveis
com experiência
- Vendedor (a) Externo (a)
com carteira de habilitação,
experiência em vendas
- Mecânico de caminhões
com experiência

Tratar na rua Major Vjeira,
837 Centro pu. pelo telefone
(47) 3622-51345

Instituto de Resseguro do
Brasil - IRB - 2007
Vagas: 85
Escolaridade: superior
Período inscrições: de 02 a

16/02
Taxa de inscrição: R$ 25
Remuneração: R$ 3.161
Inscrições:
www.iadenet.com.br

ITAIPU - Binacional 2007

Vagas: 36
Escolaridade: nível médio e

superior
Período das inscrições: 12 de

janeiro a 16 de fevereiro
Taxa de inscrição: de R$ 35 a

R$ 70

Remuneração: de R$ 1.730 a

R$ 3.152

Conselho Regional de
Fisioterapia e Terapia
Ocupacional da 5a Região -

CREFITO
Vagas: 34
Escolaridade: 10 grau, médio
e superior
Período das inscrições: de
24/01 a 23/02
Taxa da inscrição: de R$ 35 a

R$ 70

Remuneração: de R$ 550 a

R$ 1.900

Inscrição: www.igrh.com.br

Companhia
cempclarquense de Energia
-COCEL
Vagas: 50
Escolaridade: 10 grau, médio
e superior
Período das inscrições: de
20 de janeiro a 21 de feverei
ro

Taxa da inscrição: de R$ 20 a

R$ 70
.

Remuneração: de R$ 510 a

R$ 3.267

Inscrição:
www.funcefet.cefetpr.br/cocel

Empresa Brasileira de
Correios e Telégrafos - ECTI
PR - 2007
Vagas: 50
Escolaridade: médio
Período das inscrições: 2 a

22/02
Taxa de inscrições: R$ 17 e

R$ 25

Remuneração: de R$ 508 a

R$ 2.038

Inscrições:
www.exatuspr.com.br

I
I

Rua Vidal Ramos, 921

CARNES TEMPERADAS PARA

FESTAS DE CASAMENTOS E DE IGREJAS,
ENCONTROS, EVENTOS EM GERAL

Atendendo também o comércio
Oferecemos qualidade e bom preço

Rua: Três de Maio, 346
Fones: (47) 3622-2437/3622-2714·

(47) 3622-3000
(47).3622-4015
Rua: 3 de Maio, 445

Centro - Canoinhas/SC

NOVA DIREÇAo
NOVA EQUIPE

-+ NOVAS INSTALAÇÕES�
ij'ão cobramos para anunciar

seu ünóvel na rádio ou no jornal!

OFERTAS DA IMOBILIÁRIA CUBAS

RESID�NCIAS:
* Casa de madeira medindo 60,00 m2, terreno 430,00 m2. Dependências: cozinha, sala
02 quartos, banheiro e depósito. Endereço: Rua Álvaro Soares Machado. 935 bairro
Tricolim, próximo o Mercado Econômico. Valor R$: 25.000,00 reais.

* Casa de madeira estito germânica com 02 pavimentos medindo aproximadamente
120,00 m', terreno 500.00 m'. Térreo: cozinha, 03 saias. banheiro social. dispensa,
lavanderia, varanda, garagem com churrasqueira e salão de festas. Pavimento
Superior: 04 quartos. sendo 01 com suite, toda calçada. esquina com ruas todas
pavimentadas, arvores frutiferas. Endereço: Rua Getulio Vargas. 17 em frente ao

Supermercado Bom Dia I. Valor R$ 135.000,00 reais.

• Casa de alvenaria medindo aproximadamente 130,00 m'. terreno 547,00 m'.

Dependências: cozinha, 03 quartos. banheiro social. 02 salas grandes, salão de
festas com churrasqueira e com banheiro. piscina. toda murada. frente com grade,
garagem fechada, lavanderia, rua pavimentada. Endereço: Avenida Expedicionários
931. próximo Posto Policial e Supermercado Brúda. Vaiar: R$ 100.000.00 e aceita-se
carro de menor valo no negócio.
.. Casa de alvenaria medindo 240,00 rn', terreno 480,00 m2• Dependências: Cozinha,
sala com lareira, 02 quartos, 01 suíte com closet e banheira de hidromassagem,
garagem para 02 carros, salão de festas com bar e balcão de granito, calçada com

piso antiderrepante. toda murada, portão eletrônico e interfone. Endereço: Rua João
da Cruz Krailling. 527 centro. Valor: R$ 245.000,00.

* Lote medindo 450,00 m', situado" Rua: Francisco Maieski Campo d'Água Verde.
ótima localização, próximo ao Estádio'MunicipaL Valor R$: 28.000,00.
• Terreno medindo 920,00 m', contendo um barracão com 750,00 m', frente para
BR280. Valor R$150.000,OO reais:'

* Lotes.disponíveis na Rua.Bernardo Olsen próximo o mercado 89\ Nascente no Alto
da Ttiuca. Valor de R$ 10.000,00 à R$ 18.000,00 mil reais.

AB�$_RlJB!',I$;
• Área rural medindo 3.5 Alq. Contendo casa de alvenaria medindo aproximadamente
90.00 m-. Dependências: cozinha, 03 quartos. sala, varanda grande, lavanderia,
banheiro. garagem. Endereço: Salto da Água Verde. frente para Estrada Geral.
Vaiar: R$ 135.000,00·reai5 e inclui na venda um Trator Valmet 65, uma
Plantadeira 3 linha com disco, Carreta, Estufa de fumo com barracão e uma

.

vaca de leite e um cavalo.

* Chácara medindo 11.040,00 m2 contendo uma casa de alvenaria 'com 185,00 m2.

Dependências: cozinha com copa, 02 quartos, 02 salas, varanda grande, garagem
para 03 carros, 02 banheiros, área de serviço com lavabo, luz, água da Casan,
poço ativo, toda cercada com 8 fios de arame farpado. Localizado no Km 6,
aproximadamente 500 metros do asfalto. Vaiar: R$ 98.000,00 reais e aceita-se
carro no máximo de R$ 25.000,00 reais.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Saiba como usar melhor
seu PllodrivlJ e aumentar a

vida útil dele
A possibilidade de carregar fotos, músi

cas e arquivos em geral com até 4GB de
tamanho fez com que os pendrives
caíssem na graça de muita gente.
No entanto, a aparência e

operação simples desse
acessório muitas vezes fa
zem com que o usuário se

quer imagine que é preciso
alguns cuidados aomanipulá
lo, principalmente na hora de
desplugá-Io da porta USB de
seu computador.

Da mesma forma que os

discos rígidos precisam se "preparar" antes do PC ser desligado para evitar
erros e perdas de dados, o chaveirinho flash também deve ser "ejetado" ou
desmontado antes de ser desconectado. Por isso, sempre que não preci
sar mais usar algum arquivo que esteja em seu pendrive, nada de retirá-lo

abruptamente do seu PC, caso contrário, poderá danificar a porta de entra
da USB ou o próprio chaveiro de memória. O termo desmontar serve para
ilustrar a técnica de tornar uma unidade de armazenamento offlíne. em

relação ao processador. Quando isso ocorre, a memória flash bloqueia o

acesso aos dados, preservando-os tal qual foram deixados na última vez

que foram acessados.
.

Mas quando o usuário se esquece disso e de repente despluga-o da

porta USB, pode ocorrer uma faísca em seus contatos, algo que pode ser

interpretado pelos circuitos da memória flash como uma nova entrada ou

apagamento de dados. Essa confusão elétrica pode muito bem afetar não
só os dados gravados lá pelo usuário, mas também o sistema de arquivos
da memória. Nesse último caso, o pendrive se torna inacessível, pois ele

passa a não reconhecer os arquivos que estão dentro dele e, por isso, "se
recusa" a ser montado novamente no sistema.

E agora? Já fiz o que não devia ...

Fique calmo. Se isso aconteceu, não há porque se preocupar. Você

pode baixar um aplicativo bem útil nessas horas que se chama HP Format

Utílity for usa Flash Drivers. Se o seu pendrive não queimou por conta do

faíscamento, esse programinha gratuito é capaz de acessar o conteúdo
ainda intacto que estiver gravado no chaveiro. No melhor estilo Windows

Explorer, esse utilitário mostra as pastinhas ou arquivos que lá estiverem e

possibilita que sejam arrastados para a área de trabalho de seu computa
dor, por exemplo. De quebra, ele pode formatar o seu chaveiro USB, dei
xando-o pronto para a próxima gravação.

Mas se mesmo com esse programa o seu pendrive não funcionar, má
notícia. O seu aparelho de memória provavelmente passou dessa para
melhor. O jeito será adquirir outro e, a partir de agora, usá-lo corretamente.

FOlE: 3822-8865

HÁ 50ANOS
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Buracos
Quem quiser ir no interior do nosso município, tem que

levar junto pá e picareta para tapar os buracos, cortar
madeira para os pontilhões, etc, etc. Enquanto isso, os
fiscais da prefeitura passeiam de bicicletas pela cidade e o

prefeito dirige a caminhonete ...no calçamento feito pelo
Governo Udenista.

legitimamente alvoroçadas, acenderam as velas de sua

filial devoção, incorporaram-se à procissão de luzes, tra
çando por algumas ruas da cidade, a esteira branca den
tro da noite: "Ave, Mãe Celestial. .. " No término da procis
são, o Rvdo Vigário da Paróquia, frei Hilário Banse; entusi
asmou a uma assistência compacta, com o sermão em que
explicava a significação daquela hora notável. Depois,
momento culminante, procedeu à benção da Capelinha e

da Imagem de Nossa Senhora de Fátima, com seus três
Pastorinhos e as ovelhas.

Está entregue à piedade pública a Imagem da Virgem
do Rosário de Fátima em sua Capelinha alvíssima, ali na
subida para a Igreja Matriz, onde na Hóstia Consagrada se
adora a Jesus, como que a significar-nos. Maria Santíssima,
que ela é apenas o Caminho para subirmos a Deus ...

Toda a gratidão a Paróquia de Santa Cruz às famílias
de Canoinhas, impossíveis de enumerar, que contribuíram
tanto, com tão generoso amor, anos a fio, para a sua

Capelinha.

Impostos
A cobrança dos impostos agora com o aumento, pro

voca indignação entre os contribuintes. Pelos 4 cantos da
cidade e em todo o interior do município, a queixa é uma só
e se ouve algumas como essa "Será que falta muito tempo
para esse homem deixar a prefeitura? Onde foi que o Bar

riga Verde foi encontrar realização para fazer elogios?

A Capelinha de
Nossa Senhora de Fátima

No Livro do Tombo desta Paróquia a noite de 11 de
fevereiro pode ser inscrita como memorável. Quando no
maior Santuário Mariano do mundo, em Lourdes, se inicia
vam as celebrações do Primeiro Centenário das Aparições
da Mãe de Deus a Santa Bernadete, a filha do pobre molei
ro, em Canoinhas se benzia, dentro de noite iluminada, o
conjunto de Fátima na nova Capelinha especial, branca e

aberta, construída pela fé das numerosas famílias católi
cas desta cidade. Durante anos, esmolas constantes, num
fluxo indefectível, tão comovente quão generoso, ansia
vam pela concretização de um piedoso sonho: a venera

ção da Mãe de Deus, seja sob que título for, está no cerne

de toda a piedade católica!
Assim, segunda-feira à noite, estas mesmas famílias,

Registro de Rádios
o senhor agente postal telegráfico desta cidade co

munica aos senhores possuidores de aparelhos recepto
res que devem renovar seus registros nesta repartição
até 31 de março vindouro. Após esse prazo, será cobrado
a multa de Cr$ 25,00.

Agência Postal Telegráfica de Canoinhas
12 de fevereiro de 1957.

CineVera Cruz apresenta:
Hoje - às 20,15 horas - Impróprio até 14 anos

SANGUE E PRATA
Com Errol Flynn e Ann Scheridan

I· PUBLICADO EM 16 DE FEVEREIRO DE 1957

25/01
Amanda Rodrigues Ribeiro Padilha
de Lima
Pais: Arlei Padilha de Lima
Silvalina Rodrigues Ribeiro

29/01
Daiane de Oliveira larrocheski
Pais: Ari larrocheski
Izabel Cristina de Oliveira

30/01
Keila Linda Rodrigues
Pais: Marcio Assis Rodrigues
Mariléia de Fátima Bollauf Rodrigues

30/01
Matheus Thomaz Mazorovicz de
Uma
Pais: Marcia José de Lima
Suzana Mazorovicz

02/02

05/02
Laíne Aparecida Betrechuck
Pais: Laércio Betrechuck
Jussara Gudas Betrechuck

NASCIMENTOS

03/02
Camille França
Pais: Anderson Luiz França
Jucelange Bosse França

05/02
Luis Gabriel Dams
Pais: Diogo PetersonDams
Bárbara Krailink04/02

Evelin Rodrigues Chagas de Oliveira
Pais: Claudinei Rodrigues Chagas de Oli
veira
Zenilda Rosa Alves da Silva

09/02
Bruna Alves de Miranda
Pais: Leidiane Alves de Miranda

CANGURU
"Especial como colo de mãe!"

* Moda Infantil, Gestante
e enxoval

Lourenço Muraro
* 23/07/1938
+ 03/02/2007

Alcides Pereira da Rocha
* 06/09/1936
+ 11/02/2007

EnoryRosa
* 25/12/1937
+ 24/01/2007

Gregório Grassi de Almeida
* 19/01/1921
+ 26/12/2006

Érica Naomi Fujita
Pais: Cláudio Toshiji Fujita
Maria Solange Wünsch

João Arendartchuk
* 25/06/1944
+ 05/02/2007

Leontina Duffeck Greim
* 25/12/1928
+ 23/01/2007

Nicoly Gordya Raimundo
* 28/01/2007
+ 28/01/2007

+UNERÂRIA
SÃo JOSÉ

PLANO ECONÔMICO:
O único que não

precisa ser renovado

Rua: Cidade de Jaú - Alto das Palmeiras

Fone: '3622=1541 i

'9966-5025 I
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__------------�r PROGRAMAÇÃO
'Cine Pop Dance
Quando? Hoje, Amanhã, Domingo, Segunda e Terça
O que? Carnaval

SBO
Quando? Hoje
O que? By Brasil
Quando? Domingo
O que? Grupo Invernada - Prendas entrada livre
Quando? Segunda·Feira
O que? Tchê Quebradera e Grupo Marcas

Rodeio de Paula Pereira
Quando? Inicia hoje e encerra domingo
Onde? CTG Fronteira Catarlnense em Paula Pereira
Sábado 21 horas: Escolh-a da Rainha e Princesas da
Agrofest

\�----------------------�

Sábado 23 horas: Baile de Rodeio com o Grupo
Sarandeio

Carnaval no Clube Canoinhense
Quando? Hoje, amanhã, domingo e segunda
O que? Banda The Fly, mesma banda que tocou na

Channel em 2006, comandada por Handerson Banks .

Comphraria Soccer Bar
Quando? Hoje
O que? 1° Pagode e Hip Hop
Quando? Amanhã
O que? Trio Elétrico Transamérica

.

Carnaval Com Cristo
Quando? Terça-feira a partir das 14 horas
Onde? Salão da Igreja Matriz Cristo Rei

( DESTAQUES NA TV

GLOBO E BAND > SEXTA A SEGUNDA> CARNAVAL
2007 > A Globo, mais uma vez, transmite ao vivo os prin
cipais desfiles das escolas de samba do Rio e de São
Paulo. A festa começa hoje com o Desfile. do grupo Espe
cial de São Paulo, que prossegue amanhã, sempre a partir
das 22 horas. No domingo e na segunda, acontece o

maior carnaval do mundo - o Desfile do Grupo Especial do
Rio de Janeiro, com transmissão ao vivo a partir das 21
horas. A cobertura segue com flashes do carnaval por
todo o País, durante toda a programação.
A Band opta por passar quatro dias em Salvador-Bá, com
mais de 30 horas de programação ao vivo, acornpanhan
do os trios elétricos e os camarotes mais badalados da
festa.

GLOBO> DOMINGO> 13 HORAS> PARQUE DOS
DINOSSAUROS> Um milionário financia um parque com
dinossauros recriados através de engenharia genética.
Durante um passeio com convidados especiais, uma ta
lha humana deixa o grupo à mercê dos répteis pré-histó
ricos. A Globo não cansa de reprisar e os telespectadores
não cansam de ver. De qualquer forma é diversão de
primeira. ***

SBT> DOMINGO> MEIA-NOITE> RICOS, BONITOS &
INFIÉIS> Porter é um bem sucedido arquiteto de meia
idade que mora em Nova York e desconfia que sua espo
sa Ellie e os filhos não precisam mais dele. Enquanto isso
Mona, sua amiga de infância, descobre que seu marido
Griffin está tendo um caso e, pede o divórcio. Chocado
com a decisão de Mona, Porter tenta então acertar sua
vida antes que seja tarde demais. Mesmo assim os dois
casais resolvem viajar para Europa. Enquanto Porter se
envolve em uma série de bizarras e cômicas aventuras e,

para piorar a vida dos ricos (e já infiéis), ele se sente
atraído pela velha amiga Mona. Divertido, ***

CULTURA> SÁBADO> 22H45MIN > ETERNAMENTE
PAGU> No final dos anos 20, Pagu ainda não tem 20 anos
e já encanta os meios intelectuais avançados de São Pau
lo, dá mesma forma que escandaliza os conservadores.
A garota é apresentada aos membros da ala radical do
movimento modernista, liderada por Oswald de Andrade,
brilhando entre estrelas como a pintora Tarsila do Amaral.
Pagu e Oswald se amam, têm um filho, militam no Partido
Comunista e fundam um jornal. Boa opção para quem quer
fugir do Carnaval. ***

DYD
Edinei Wassoasbi

Voô United 93
Surpresa nas indicações ao Oscar 2007, Vôo United

93 conseguiu desbancar o diretor de Pequena Miss
Sunshine, Jonathan Dayton, que seguindo a lógica dos
indicados a melhor filme (todos os diretores com exceção
de Dayton foram indicados) deveria estar entre os melho
res diretores do ano. Paul Greengrass, mais que mereci

damente, papou a indicação e atraiu visibilidade para este

que é um dos primeiros filmes sérios a tratar do fatídico 11
de setembro de 2001, assunto que os Estados Unidos

preferem esquecer, mas que a indústria cinematográfica,
claro, não perderia a oportunidade de filmar uma história
tão fantástica e, ao mesmo tempo, assombrosa como a

deste filme.
Sob.o lema "é preciso lembrar o passado para evitar

mos erros futuros", Greengrass e mais uma meia dúzia de

.cineastas se apoiaram nos fatos de 11/9 para lançar fil·
mes que abordam o tema dos mais variados prismas. De
longe Vôo 93 é o mais honesto de todos.

Apoiado pela Associação das Vítimas do Vôo 93, o
filme éum trabalho quase que documental, mas com uma

trama sufocante.
A primeira hora do filme é um frenesi de informações

desencontradas e um time de militares de primeira linha
absolutamente perdidos. Sem saber com quem estão li·

dando, nem acreditam que realmente esteja havendo dois
seqüestros de aviões em território estadunidense.

Quando eles Caem na real, demonstrando total

despreparo, não fazem absolutamente nada. Como bilhões

de pessoas em todo
-

o mundo, assistem
pasmos a explosão
do World Trade
Center.

O Vôo 93, que
é o grande mote do
filme, nem passou
pelo radar de preo
cupações do Depar
tamento de Defesa
estadunidense. Foi o
único a não atingir
seu alvo. Acabou
caindo em um terri
tório desabitado, ma
tando todos os seus

tripulantes e passa
geiros.

Na segunda
metade do filme, Greengrass se concentra, com impres
sionante talento, na história de quem estava no vôo 93 da
United. As cenas de desespero e a suposta tentativa de
vencer os terroristas são de um realismo impressionan
te, claustrofóbico.

Se Greengrass não ganhar o Oscar, será uma pe
quena injustiça, ainda mais considerando que temos Martin
Scorsese e Clint Eastwood na disputa com trabalhos igual
mente excepcionais. No entanto, só a lembrança da Aca
demia já demonstra a valorização deste grande filme.

Em tempo: Vôo United 93 concorre também ao Os
car de montagem com ótimas chances de vitória.

EXTRAS: Imperdível documeritário mostrando a visi
ta dos atores às famílias das vítimas, seguido de um

histórico de cada um dos mortos do Vôo 93.

Avaliação CN: Filme:**** Extras: ****
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Respostas

- Informática _ Telefonia Fixa
• Acessórios para celular
- Assistência técnica personalizada

"RádiO
"ROSL .

47 3622.0779
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Projeto visa até exportação de amora

CANOINHAS - Ao chegar na lavoura a

impressão que se tem é que não está receben
do os cuidados necessários do produtor, pois
aparenta que ali há uma grande quantidade
de mato. Mas pelo contrário, nas áreas de
cultivo de produtos orgânicos, o que nasce

espontaneamente, por obra da natureza, é sem
pre bem-vindo. Tudo tem uma utilidade. As
sim são as lavouras da propriedade do agri
cultor Amauri Peters. Até os animais rece
bem alimentos agroecológicos.

Acreditando que a função do agricultor
é contribuir para vida, por meio da produção
de alimentos, Peters há 12 anos deixou de

plantar fumo para se dedicar a produção de

agroecológicos na sua propriedade. Proble
mas de saúde também influenciaram a mu

dança. "É gratificante produzir alimentos,
sabendo que você está contribuindo para saú
de das pessoas".

Segundo o agricultor, fazer a transição
da lavoura convencional para a plantação de

agroecológicos pode demorar até cinco anos,

porém é válido porque o produtor diminui o
custo, não utilizando mais defensivos, que têm

Peters: aposta nos produtos agroecológicos

res

Processo de transição da lavoura convencional para a agroecológica é lento, mas compensa, segundo Peters

um alto custo.

Para ele o mais difícil, é a conscientização
do agricultor que ele não poderá mais usar

defensivos e terá que fazer o controle de pra
gas e insetos usando outras alternativas. "Tem
uma planta daninha, é preciso usar a enxada
e não colocar produto. Quando tem insetos,
não se aplica veneno, é necessário outro ma

nejo na cultura para controlar". Em uma la
voura de agroecológicos em tomo de 95%
do resultado depende do trabalho do próprio
produtor.

Uma das alternativas que Peters utiliza

para evitar o ataque de insetos é plantar gi
rassóis ao redor da lavoura.

O agricultor cultiva seus produtos em

dois hectares de terra, localizados no bair
ro Boa Vista, em Canoinhas. Além do cul
tivo de hortaliças e frutas, ele também pos
sui aves e vacas para produção de leite. A

sua maior produção é de pepinos e agora
InICIa o cultivo de amoras para
comercialização de sucos e geléias da fru
ta. "Com a minha produção de agroecoló
gicos consigo sustentar meus dois filhos e

minha família", conta o produtor.
Para organizar a produção e

comercializar com maior rentabilidade, está
em fase de implantação a Associação dos Pro
dutores de Alimentos Saudáveis do Contes
tado (Apasc), que já conta com a adesão de
20 famílias de produtores familiares e tem

Amauri como presidente. O objetivo é di
versificar a produção dos associados.

Inicialmente o trabalho será educativo,
visando a padronização da produção de

agroecológicos dos associados, seguindo as

regras exigidas por lei. A Apasc buscará fir
mar convênios para comercializar os produ
tos. A amora preta deverá ser a aposta para
exportação.

De acordo com Peters, hoje o mercado
externo absorveria uma tonelada de amora

preta, porém não existe esta quantidade dis

ponível. A proposta é que a Assoéiação
disponibilize o produto até o final deste ano.

A Empresa de Consultoria Junior

(Emcon) da UnC Canoinhas/Porto União,
está prestando consultoria para Associação na

comercialização dos produtos.

I'"

Sexta-feira, 16 de fevereiro de 2007

Transporte de
carga em
motocicletas tem.
novas regras

CANOINHAS - o Conse
lho Nacional de Trânsito

(Contran) publicou no dia 30
de janeiro, a Resolução 219, que
estabelece regras para o trans

porte de carga em motocicle
tas. Com a medida, as motoci
cletas serão' identificadas por
uma placa de cor vermelha. e o

condutor deverá portar um co

lete de faixas retrorefletivas e

fluorescentes, que favoreçam
sua visualização.

De acordo com a resolu

ção, a carga deve ser trans

portada em um dispositivo
fechado - baú ou em um dis

positivo aberto - grelha. O
baú deve ter, no máximo, 60
cm de largura, 70 cm de al
tura e o comprimento não
deve ultrapassar a extremida
de traseira do veículo. A .gre
lha deve ter, no máximo, 60
cm de largura, 40 cm de al
tura e o comprimento não

pode ultrapassar a extremida
de traseira do moto.

As novas regras também
determinam a posição do dis

positivo - baú ou grelha - e a

forma com que o objeto deve
ser fixado para ser transporta
do, não podendo interferir na

utilização, na montagem ou no

funcionamento de nenhum

equipamento original da moto.
Se o dispositivo ocupar par
cialmente o assento do veícu

lo, não será permitido o trans

porte de passageiro. Outra exi
gência é que o baú não ultra

passe a altura do motociclista
e esteja sempre visível.

Além disso, amedida pre
vê que o capacete do motoci
clista, que exerce a atividade

remunerada, possua uma fai
xa refletiva conforme

especificações da Resolução
128/01 do Contran.

A Resolução 219 entra

em vigor em 180 dias após a

data de publicação e quem
descumprir as normas estará

sujeito a penalidades.

'o

Fone: 3622-1731
- Vestuário
- Presentes '.

emgéral

Rua: Basilio Humenhuk, 'i238 - Material Escol
::..", ..
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